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Com importantes benfeitorias da sua 
sede fixa, na avenida Marginal Direita, 
486, a UBS (Unidade Básica de Saúde) 
Hélio Berzaghi, no Jardim Paulista, está 
sendo reformada e ampliada pela Pre-
feitura de Barueri, por meio da Secreta-
ria de Obras. A previsão de término dos 
serviços é agosto deste ano.  Enquanto 
não fica pronta, toda equipe da unida-
de presta atendimento à comunidade de 
segunda a sexta-feira, das 7h às 21h, 
no Hospital de Retaguarda, na avenida 

Cidade de Itu, 346, no mesmo bairro, 
o Jardim Paulista.  De acordo com o 
projeto conduzido pela Coordenadoria 
Técnica de Obras Civis e Urbanísticas, 
da Secretaria de Obras, a reforma e am-
pliação da UBS Hélio Berzaghi traz be-
nefícios significativos, com melhorias 
estruturais e funcionais. A UBS está 
sendo repaginada com reforma total de 
elétrica, hidráulica, revestimentos e co-
bertura com telhas termoacústicas, além 
de obras de lajes e alvenarias.
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Macron diz que França 
está pronta para 
reconhecer Palestina 
após reformas

Tanques de Israel 
chegam ao centro 
de Rafah pela 1ª vez

Câmara aprova decreto 
que reduz exigências 
para armas de fogo
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Vulcão na Islândia entra 
em erupção pela 5ª vez 
desde dezembro

Festa de Corpus Christi terá tapete com 60 obras, 
feira de artesanato e programação das 6h às 17h

Osasco é destaque em Competições 
de ginástica rítmica
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Corpus Christi é celebrado na quinta-feira (30), na 
Praça da Aldeia em Carapicuiba 

CARAPICUÍBA » Pág. 04

Alunos do CCPL Barueri 
participaram da 
cerimônia de formatura 
na Praça das Artes

O plenário do Senado aprovou, reajustes 
salariais para servidores de categorias da 
segurança pública – Polícia Federal, Po-
lícia Rodoviária Federal e Polícia Penal 
– além de servidores da Agência Nacio-
nal de Mineração (ANM), da Fundação 
Nacional dos Povos Indígenas (Funai); 
das áreas de Tecnologia da Informação; 
de analistas de política social; e de ser-
vidores da Secretaria Nacional de Defe-
sa Civil. O texto agora segue para san-
ção presidencial. “[O projeto] constitui 
o resultado de um trabalho que vem sido 
empreendido pelo governo desde o iní-
cio de sua gestão, no aperfeiçoamento 
constante da estrutura de pessoal da ad-
ministração pública federal”, disse o se-
nador Jaques Wagner (PT/BA), relator 
do texto. O líder do governo no Senado 
disse que a matéria leva em considera-
ção dois pontos fundamentais.

Boulevard de compras em Itapevi chega 
a 40% de obras executadas 

Campanha do Agasalho 
de Barueri realiza novas 
distribuições

Medida prevê 
aumento para 
servidores da 
segurança

Lula retira embaixador 
do Brasil em Israel

BARUERI » Pág. 09

Prefeito de Caraguatatuba realiza 
entrega de mais de 100 títulos 
de Regularização Fundiária no 
Pegorelli

Senado retoma debate de PEC que pode 
privatizar praias

Senado aprova reajustes salariais 
e reestruturação de servidores

Combate à criminalidade: 
forças de segurança 
iniciam a Operação 
Impacto em Cotia
A concentração aconteceu na Base 
Comunitária da Guarda Civil, que fica 
na Praça Joaquim Nunes, no centro

POLITÍCA» Pág. 02

Congresso volta a proibir 
“saidinha” de presos por 
crime não violento

Maior rede humanitária 
do mundo pede cessar-
fogo em Gaza
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Prefeitura de Taubaté 
executa ajustes finais 
em obra da UBS mais 
independência

  OSASCO » Pág. 04

Reformada e ampliada, UBS do 
Paulista terá mais consultórios 
e espaço de ambulâncias

A formatura do CCPL Barueri não apenas 
marcou o fim de uma jornada, mas marcou 
o início de uma nova fase repleta de possi-
bilidades e oportunidades para os alunos.
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O plenário do Senado aprovou, reajustes 
salariais para servidores de categorias 
da segurança pública – Polícia Federal, 
Polícia Rodoviária Federal e Polícia 
Penal – além de servidores da Agên-
cia Nacional de Mineração (ANM), da 
Fundação Nacional dos Povos Indíge-
nas (Funai); das áreas de Tecnologia 
da Informação; de analistas de política 
social; e de servidores da Secretaria 
Nacional de Defesa Civil. O texto ago-
ra segue para sanção presidencial. “[O 
projeto] constitui o resultado de um tra-
balho que vem sido empreendido pelo 
governo desde o início de sua gestão, no 
aperfeiçoamento constante da estrutura 
de pessoal da administração pública fe-
deral”, disse o senador Jaques Wagner 
(PT/BA), relator do texto. O líder do 
governo no Senado disse que a matéria 
leva em consideração dois pontos fun-

damentais. “A valorização e o ofereci-
mento de condições dignas de trabalho 
aos servidores públicos e a observância 
rigorosa dos limites financeiros e orça-
mentários, em respeito aos contribuin-
tes e aos cidadãos”, disse Wagner. De 
autoria do governo federal, inicialmente 
o projeto não previa o reajuste para os 
servidores da segurança pública federal, 
incluído durante a tramitação na Câma-
ra dos Deputados.  A medida também 
cria a carreira de Polícia Penal Federal 
e de especialista em indigenismo, de 
técnico em indigenismo e de tecnologia 
da informação, criando ainda o Plano 
Especial de Cargos da Funai. Além dis-
so, a medida altera as regras de diversas 
carreiras, como de Desenvolvimento de 
Políticas Sociais, da ANM, da Polícia 
Federal, Rodoviária Federal, entre ou-
tras. A proposta prevê a criação de grati-

Em acordo com o governo federal, a 
Câmara dos Deputados aprovou no fi-
nal da noite dessa terça-feira (28) o de-
creto legislativo que suspende trechos 
do decreto presidencial 11.615, de ju-
lho de 2023. Esse decreto do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva restringiu o 
uso de armas de fogo autorizadas pela 
legislação. O principal argumento para 
anular trechos do decreto foi o de que 
ele “inviabiliza a prática do colecio-
nador e do tiro esportivo”. Agora, o 
projeto segue para análise do Senado. 
O projeto que modifica o decreto presi-
dencial acaba com a exigência para os 

clubes de tiros se fixarem a, no míni-
mo, um quilômetro de escolas; exclui 
a exigência de certificado para armas 
de pressão; acaba com a obrigação dos 
atiradores desportivos de participarem 
de competições anuais com todas as 
armas que possuem; além de permitir 
o uso de arma de fogo para atividades 
diferentes daquela declarada no mo-
mento da aquisição do equipamento. O 
autor da matéria, deputado Ismael Ale-
xandrino (PSD-GO), elogiou o acordo 
com o Executivo que permitiu a apro-
vação do projeto que, segundo ele, res-
peita a política do atual governo de res-

O Congresso Nacional derrubou os vetos 
do presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
à lei que restringe a saída temporária 
de presos, conhecida como saidinha. O 
tema foi analisado, em sessão conjunta 
da Câmara e do Senado. Na lei aprova-
da pelos parlamentares, a concessão do 
benefício era proibida para condenados 
por crimes hediondos e violentos, como 
estupro, homicídio e tráfico de dro-
gas. Mas Lula havia vetado, em abril, 
o trecho que impedia a saída de presos 
do regime semiaberto, condenados por 
crimes não violentos, para visitar as fa-
mílias.  Até então, presos que estavam 
no semiaberto, que já tinham cumprido 
um sexto do total da pena e com bom 
comportamento, poderiam deixar o pre-
sídio por cinco dias para visitar a família 
em feriados, estudar fora ou participar 
de atividades de ressocialização. Com a 
rejeição do veto pelos parlamentares, os 
detentos por crimes não violentos ficam 
impedidos de deixar as prisões em feria-
dos e datas comemorativas, como Natal 
e Dia das Mães. A saída para estudos e 
trabalho continua permitida. Os critérios 
a serem observados para concessão são: 
comportamento adequado na prisão; 
cumprimento mínimo de 1/6 da pena, 
se o condenado for primário, e 1/4, se 
reincidente; e compatibilidade do bene-

ficações, progressão no reajuste salarial 
até 2026 e transforma a remuneração 
em subsídios, em que o salário é pago 
em uma parcela única, vedado acrésci-
mo de adicionais, prêmios e outros va-
lores à parte.

Reajustes
Os subsídios dos cargos de delegado de 
Polícia Federal e de perito criminal fe-
deral, que atualmente vão até o teto de 
R$ 33.721,23, chegarão a R$ 41.350,00, 
a partir de 1º de maio de 2026. Esse va-
lor será pago a quem alcançar o final da 
carreira na categoria “especial”, a mais 
alta. Os policiais rodoviários federais, 
que têm subsídios que chegam a R$ 
18.042,05, passarão a receber, a partir 
de 1º de maio de 2026, até R$ 23 mil, 
também para quem chegar ao topo da 
carreira na categoria mais alta. O texto 
ainda iguala os salários das carreiras da 
Agência Nacional de Mineração (ANM) 
aos das demais agências reguladoras até 
2026. O analista em tecnologia da infor-
mação passará a receber R$ 18,118 no 
topo da carreira. Em janeiro de 2026, o 
teto de remuneração desse analista deve 
chegar a R$ 21.613. Já o subsídio para 
carreira de analista de políticas socais 
deve chegar ao teto de R$ 21.070 a par-
tir de 2016. Os profissionais da Secreta-
ria Nacional de Proteção e Defesa Civil 
(Sedec) passarão a receber uma gratifi-
cação no valor de R$ 3.824,81 para car-
gos de nível superior e de R$ 2.448,14 
para cargos de nível intermediário.  As 
tabelas com os reajustes previstos para 
todas as carreiras contempladas no pro-
jeto podem ser consultadas nos anexos 
do documento, a partir da página 71. 

Senado aprova reajustes salariais 
e reestruturação de servidores

Congresso volta a proibir “saidinha” 
de presos por crime não violento

Câmara aprova decreto que reduz 
exigências para armas de fogo

fício com os objetivos da pena. O trecho 
que havia sido vetado por Lula, agora, 
vai à promulgação. O senador Sergio 
Moro (União-PR), autor da emenda que 
permitiu a saída de presos para estudar, 
defendeu a derrubada do veto presiden-
cial. Para ele, a saída para atividades de 
educação e trabalho é suficiente para a 
ressocialização. O senador classificou 
o veto ao fim das saídas em feriados 
como “um tapa na cara da sociedade” 
e um desserviço ao país. “O preso do 
semiaberto, hoje, sai de quatro a cinco 
vezes ao ano, nos feriados. Muitos de-
les não voltam, o que traz uma série de 
dificuldades à polícia, que tem que ir 
buscá-los, comprometendo o trabalho 
normal de vigilância e proteção do ci-
dadão, e o que é a pior parte: esses pre-
sos liberados cometem novos crimes”, 
disse Moro. Com a nova lei, passou a 
ser obrigatória a realização de exame 
criminológico para que o preso possa 
progredir do regime fechado para o se-
miaberto, e assim ter acesso ao direito às 
saidinhas. Os presos que progridem do 
regime semiaberto para o aberto devem 
ser obrigatoriamente monitorados ele-
tronicamente, por meio de tornozeleiras 
eletrônicas. Segundo o deputado Chico 
Alencar (Psol-RJ), dos 835 mil presos 
no país, apenas 182 mil terão direito ao 
benefício das saídas temporárias. Para 
ele, acabar com esse benefício é deixar 
ainda mais caótica a situação das peni-
tenciárias do país e privar os apenados 
da ressocialização adequada. “É querer 
agregar caos ao caos que já é o sistema 
penitenciário brasileiro. É cruel, é de 
uma crueldade incomum. Eu fico com 
dificuldade de entender como aqueles 
que sempre propagam os valores cris-
tãos da fraternidade, da igualdade, da 
justiça, da busca da paz, defendem essa 
medida”, criticou. “Convívio familiar é 
fundamental”, afirmou.

Medida prevê aumento para servidores da segurança

Lula retira embaixador do Brasil 
em Israel

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
removeu de Israel o embaixador Fre-
derico Meyer, que ocupava o principal 
posto da representação brasileira em 
Tel Aviv. Meyer foi transferido para 
o cargo de representante do Brasil na 
Conferência do Desarmamento, em 
Genebra, órgão da Organização das 
Nações Unidas (ONU). A nomeação 
de Meyer para a missão permanen-
te do Brasil na ONU foi publicada no 
Diário Oficial. Ninguém foi indicado 
para ocupar a embaixada em Tel Aviv. 
A não substituição de um nome para 
o lugar de Meyer no posto em Israel 
foi considerado um gesto político por 
especialistas em relações internacio-
nais. O pesquisador do Observatório 
de Política Externa Brasileira (OPEB) 
da Universidade Federal do ABC, Bru-
no Fabricio Alcebino da Silva, avalia 
que o ato de remover o embaixador de 
Israel é “claramente político” por redu-
zir a importância da representação do 
Brasil no país. “Isso envia uma men-
sagem contundente sobre o nível de 
prioridade que o governo Lula atribui 
ao relacionamento com o governo isra-
elense atual. Embora não rompa com-
pletamente os laços diplomáticos, esta 
medida destaca a insatisfação do Brasil 
com as políticas de Israel”, comentou.
O especialista acrescentou que a me-
dida não pode ser interpretada com 
simples decisão administrativa. “A 
substituição do embaixador por um 

encarregado de Negócios é um sinal 
diplomático de descontentamento e 
reprovação, refletindo uma estratégia 
deliberada para marcar posição no ce-
nário internacional”, completou Bruno 
Alcebino da Silva. O Ministério das 
Relações Exteriores ainda não se ma-
nifestou sobre o tema, mas, no Palá-
cio do Planalto, a avaliação é de que 
o gesto foi político.O presidente Lula 
vem criticando as ações de Israel na 
Faixa de Gaza, que considera um ge-
nocídio contra o povo palestino. No 
último sábado (25), Lula voltou a cri-
ticar o governo do primeiro-ministro 
Benjamim Netanyahu. “Queria pedir 

a solidariedade às mulheres e crianças 
que estão morrendo na Palestina pela 
irresponsabilidade do governo de Is-
rael. A gente não pode se calar diante 
de aberrações”, disse em um evento, 
em Guarulhos (SP). Na segunda-feira 
(27), o Itamaraty afirmou que as ações 
de Israel em Gaza violam sistematica-
mente os direitos humanos. Na última 
semana, o promotor do Tribunal Penal 
Internacional (TPI) pediu a prisão de 
Netanyahu por crimes de guerra, in-
cluindo o uso da fome como arma de 
guerra. O governo israelense nega to-
das as acusações e diz que tem tomado 
ações para proteger os civis.

O Senado volta a discutir a Propos-
ta de Emenda à Constituição (PEC) 
3/2022 que transfere a propriedade 
dos terrenos do litoral brasileiro, hoje 
sob o domínio da União, para estados, 
municípios e proprietários privados. 
Aprovado em fevereiro de 2022 na 
Câmara dos Deputados, a PEC estava 
parada na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado desde agosto 
de 2023. Uma audiência pública discu-
te hoje o tema, que está sob a relatoria 
do senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ) e 
enfrenta resistência da base governista. 
Organizações ambientalistas alertam 
que a proposta traz o risco de privati-
zação das praias por empreendimentos 
privados e pode comprometer a biodi-
versidade do litoral brasileiro.
Além das praias, a União detém a pro-
priedade de margens de rios e lagoas 
onde há a influência das marés.
De acordo com o Observatório do Cli-
ma, “esse é mais um projeto do Paco-
te da Destruição prestes a ser votado. 
Isso põe em risco todo o nosso litoral, 
a segurança nacional, a economia das 
comunidades costeiras e nossa adap-
tação às mudanças climáticas”. Para o 
grupo que reúne diversas entidades de 
defesa do clima e do meio ambiente, os 
terrenos de marinha são guardiões na-
turais contra enchentes, deslizamentos 
e eventos climáticos extremos. “Essa 
defesa é essencial para a nossa segu-
rança e resiliência. Essas áreas preser-
vam nossa biodiversidade e equilíbrio 

Senado retoma debate de PEC 
que pode privatizar praias

dos ecossistemas costeiros. Privatiza-
ção pode trazer danos irreversíveis”, 
afirmou o Observatório, em nota. A 
PEC exclui o inciso VII do artigo 20 
da Constituição, que afirma que os ter-
renos de marinha são de propriedade 
da União, transferindo gratuitamente 
para os estados e municípios “as áre-
as afetadas ao serviço público estadual 
e municipal, inclusive as destinadas à 
utilização por concessionárias e per-
missionárias de serviços públicos”. 
Para os proprietários privados, o texto 
prevê a transferência mediante paga-
mento para aqueles inscritos regular-
mente “no órgão de gestão do patrimô-
nio da União até a data de publicação” 
da Emenda à Constituição. Além disso, 
autoriza a transferência da propriedade 
para ocupantes “não inscritos”, “desde 
que a ocupação tenha ocorrido pelo 
menos cinco anos antes da data de pu-
blicação” da PEC. 

tringir o acesso a armas de fogo. “Nós 
visamos apenas modular esse decreto e 
não afrontar a macropolítica restritiva, 
permitindo que o esporte deslanche e 
seja praticado com segurança jurídica 
no país”, argumentou o parlamentar. 
As únicas legendas que se manifesta-
ram contra a medida foram PSOL e PV. 
O deputado Chico Alencar (PSOL/RJ), 
reclamou que o projeto foi aprovado 
sem discussão suficiente. “Teríamos 
que fazer uma discussão. Eu não espe-
rava que, após a votação da urgência, 
imediatamente fôssemos ao mérito, 
nessa quase madrugada”, disse.

Posto em Tel Aviv ficará vago, no que é considerado 
um gesto político
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A Federação Internacional das Sociedades 
da Cruz Vermelha e do Crescente Verme-
lho (IFRC) pediu um cessar-fogo e acesso 
humanitário desimpedido à Faixa de Gaza, 
onde milhões de pessoas enfrentam o agra-
vamento da fome.  O enclave devastado 
pela guerra está sofrendo uma catástrofe 
humanitária quase sete meses depois que 
Israel lançou uma ofensiva devastadora 
em resposta aos ataques liderados pelo 
Hamas em 7 de outubro, que mataram 
1.200 pessoas em Israel. “Precisamos de-
sesperadamente de uma solução política 
que nos permita ter um cessar-fogo para 
que a ajuda chegue”, disse a presiden-
te da IFRC, Kate Forbes, à Reuters em 
uma entrevista em Manila. “Estamos 
prontos para fazer a diferença. Temos 
que ter acesso e, para termos acesso, é 
preciso haver um cessar-fogo”, afirmou 
Forbes, que em dezembro se tornou a 
segunda mulher a ocupar o cargo mais 
alto da maior rede humanitária do mun-
do. A presidência da IFRC é um cargo 

voluntário e supervisiona uma rede que 
reúne 191 organizações que trabalham 
durante e após desastres e guerras, como 
a Sociedade do Crescente Vermelho Pa-
lestino, que tem equipes de ambulância 
em Gaza. Forbes disse que tinha visto a 
situação “atroz” em Rafah durante uma 
visita em fevereiro, meses antes de Is-
rael lançar um ataque militar na cidade 
do sul de Gaza que abrigava mais de um 
milhão de palestinos que fugiram dos 
ataques a outras partes do enclave. 

Maior rede humanitária do mundo 
pede cessar-fogo em Gaza

Tanques de Israel chegam ao 
centro de Rafah pela 1ª vez

Um vulcão no sudoeste da Islândia en-
trou em erupção  pela quinta vez desde 
dezembro, lançando lava a 50 metros de 
altura, logo após o fim de uma erupção 
de oito semanas na mesma península de 
Reykjanes. As autoridades haviam aler-
tado sobre o risco de uma nova atividade 
vulcânica na área ao sul da capital Reyk-
javik, uma vez que estudos mostraram 
que o magma se acumulou no subsolo. 
“As fontes de lava atingem 50 metros de 
altura e o comprimento da fissura parece 
ser de cerca de 2,5 km e está crescen-
do”, disse o Escritório Metereológico da 
Islândia em um comunicado. Os voos 
continuavam normalmente no Aeroporto 
Keflavik de Reykjavik, de acordo com 
o site do aeroporto. O evento destaca os 
desafios enfrentados pela Islândia, a me-
dida que os cientistas têm alertado para 
a possibilidade de erupções repetidas em 
Reykjanes por décadas ou até séculos.
A erupção desta quarta-feira foi a oitava 
desde 2021 na península, onde vivem 
cerca de 30.000 pessoas, depois que os 

sistemas geológicos que permaneceram 
inativos por 800 anos voltaram a se tor-
nar ativos. A atividade vulcânica inter-
rompeu o aquecimento urbano, fechou 
estradas importantes e arrasou várias 
casas na cidade pesqueira de Grinda-

vik, para onde apenas alguns morado-
res retornaram desde a retirada no final 
de 2023. A Defesa Civil da Islândia foi 
colocada em alerta máximo, informou a 
polícia, e as autoridades novamente or-
denaram a retirada de Grindavik.

Vulcão na Islândia entra em erupção 
pela 5ª vez desde dezembro

Arqueólogos da antiga cidade romana de 
Pompeia, próxima à cidade de Nápoles, 
descobriram esboços a carvão desenha-
dos por crianças de cerca de seis anos 
de idade, retratando lutas possivelmente 
violentas que elas podem ter testemunha-
do. Os esboços de figuras de gladiadores 
foram descobertos durante escavações 
nos últimos meses em Pompeia, uma 
cidade outrora próspera que foi destruí-

da quando o Monte Vesúvio entrou em 
erupção há quase 2.000 anos. Os arque-
ólogos também encontraram os contor-
nos de três mãos pequenas, duas figuras 
brincando com uma bola, uma cena de 
caça possivelmente com um javali e dois 
lutadores, um dos quais está deitado no 
chão. O diretor do local, Gabriel Zuch-
triegel, disse que os desenhos de linhas 
ingênuas, encontrados na parede de uma 

casa conhecida como “Cenáculo Coloni-
zado”, provavelmente foram feitos por 
crianças de seis ou sete anos. Psicólogos 
da Universidade Federico II, em Nápoles, 
acreditam que os esboços retratam even-
tos que as crianças testemunharam, em 
vez de imaginarem, disse ele. “Em Pom-
peia, até mesmo crianças pequenas foram 
expostas à violência extrema entre huma-
nos e entre humanos e animais nas areias 
do anfiteatro da cidade antiga”, afirmou 
Zuchtriegel. Outras descobertas desta se-
mana incluíram um retrato único de uma 
criança encapuzada com um pequeno cão 
a seus pés, encontrado na chamada “Casa 
dos Pintores em Trabalho”. Na entrada 
dessa casa, foram descobertos os esque-
letos de um homem e de uma mulher, um 
casal de idosos que provavelmente havia 
buscado refúgio em vão de pedra-pomes 
e das cinzas que rapidamente inundaram 
a cidade durante a erupção vulcânica. No 
mês passado, as autoridades de Pompeia 
revelaram um refeitório de paredes ne-
gras com pinturas inspiradas na Guerra 
de Troia, enquanto em março foi desen-
terrado um canteiro de obras que escla-
receu as técnicas de construção antigas.

Em Pompeia, arqueólogos encontram 
esboços de gladiadores feitos por crianças

O presidente francês, Emmanuel Ma-
cron, diz que está pronto para reconhe-
cer um Estado palestino – mas apenas 
após reformas na Autoridade Palestina. 
Macron falou com o presidente da Au-
toridade Palestina, Mahmoud Abbas, em 
um apelo e ofereceu a “perspectiva de re-
conhecimento” se a Autoridade Palestina 
“implementar as reformas necessárias”, 
de acordo com o Palácio do Eliseu. Ma-
cron também destacou a Abbas o com-

promisso da França em construir uma 
“visão comum” e “garantias de segu-
rança” para palestinos e israelenses. Os 
comentários do líder francês vêm depois 
que a Irlanda, a Noruega e a Espanha 
reconheceram formalmente um Estado 
palestino. Macron também falou sobre 
o reconhecimento na terça-feira (28), di-
zendo que “não há tabu para a França”, 
e que ele estava “totalmente pronto para 
reconhecer um Estado palestino.”

Macron diz que França está 
pronta para reconhecer 
Palestina após reformas

Tanques israelenses chegaram ao cen-
tro de Rafah, território no sul da Fai-
xa de Gaza que faz fronteira com o 
Egito, pela 1ª vez nesta 3ª feira (28.
mai.2024). Segundo relatos de teste-
munhas à Reuters, a presença de tan-
ques e veículos blindados equipados 
com metralhadoras foi observada nas 
proximidades da mesquita Al-Awda. 
Israel controla a região fronteiriça de 
Rafah desde 7 de maio e tem avan-
çado para o interior do território. Por 
causa da operação, cerca de 1 milhão 
de pessoas já fugiram da região, se-
gundo a UNRWA (agência da ONU 

para os refugiados palestinos). Mora-
dores da região também afirmaram à 
Reuters que ataques aéreos e disparos 
de tanques foram realizados em Ra-
fah na noite de 2ª feira (27.mai). A 
intensificação da ofensiva na região 
resultou em condenação global, espe-
cialmente depois do ataque aéreo is-
raelense no campo para desabrigados 
Tel al-Sultan no domingo (26.mai). 
Pelo menos 45 palestinos morreram e 
outros 249 se feriram. O primeiro-mi-
nistro de Israel, Benjamin Netanyahu, 
admitiu que houve um “erro trágico” 
no ataque. Os ataques em Rafah são 

realizados depois que a ICJ (Corte In-
ternacional de Justiça, na sigla em in-
glês) determinou na 6ª feira (24.mai) 
que o país interrompa operações mili-
tares no território palestino que “pos-
sam infligir à população palestina em 
Gaza condições de vida que possam 
trazer destruição física em parte ou 
total a esse grupo”. As FDI (Forças de 
Defesa de Israel) afirmaram que suas 
operações em Rafah e ao longo do 
Corredor da Filadélfia, que divide a 
Faixa de Gaza do Egito, visam a alvos 
“terroristas”, túneis, armas e infraes-
trutura militar do Hamas.

Avanço israelense se dá depois do tribunal de Haia determinar que o país 
interrompa parte de suas operações na região

Sistemas geológicos que permaneceram inativos por 800 anos 
voltaram a se tornar ativos

Os jurados no julgamento criminal do ex-
-presidente dos Estados Unidos Donald 
Trump começaram a delibera após ins-
truções do juiz Juan Merchan. O júri vai 
trabalhar até às 17h30 (no horário de Bra-
sília). Se não chegarem a uma conclusão, 
a deliberação será retomada nos próximos 
dias. Merchan disse que os jurados deve-
riam entregar seus telefones celulares e 
quaisquer outros dispositivos eletrônicos 
a um oficial do tribunal enquanto estive-
rem envolvidos nas deliberações. O júri 
só pode discutir o caso na presença de 
todos os 12 integrantes. Trump enfrenta 

34 acusações criminais de falsificação de 
documentos comerciais para encobrir o 
pagamento à atriz de filmes pornográficos 
Stormy Daniels. 

Júri começa deliberação em julgamento 
criminal de Donald Trump
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A Guarda Civil de Cotia, a Polícia Civil 
e a Polícia Militar deram início à Ope-
ração Impacto no município. As ações 
integradas entre as forças de segurança 
começaram na tarde desta terça-feira 
(28/5/24) e acontecerão pelos próximos 
dias. Cada instituição atuará conforme 
suas atribuições específicas, com o ob-
jetivo de reforçar a prevenção, inten-
sificar a presença em áreas prioritárias 
identificadas por indicadores criminais 
e cumprir mandados judiciais. A con-
centração aconteceu na Base Comuni-
tária da Guarda Civil, que fica na Pra-
ça Joaquim Nunes, no centro. De lá, as 
viaturas (carros e motos) seguiram para 
os pontos estratégicos, previamente 
mapeados para a operação.  “Com esta 
iniciativa experimental, esperamos al-
cançar resultados positivos em termos 
de prevenção, permitindo que essa mo-
bilização se repita periodicamente. Nos-
so objetivo é proporcionar uma maior 
sensação de segurança e tranquilidade 

Boulevard de compras em 
Itapevi chega a 40% de 
obras executadas 

Em fevereiro, a Prefeitura iniciou a cons-
trução do novo Boulevard de Compras 
no Centro. A iniciativa prevê a constru-
ção de uma nova via, que vai abranger 
420 metros de extensão na Avenida Ru-
bens Caramez, entre as praças Carlos 
de Castro e 18 de Fevereiro. De acordo 
com levantamento da Secretaria de In-
fraestrutura as obras atingiram cerca de 
40%. Neste instante, a Avenida Rubens 
Caramez passa por escavações na faixa 
ao lado da Praça 18 de Fevereiro com 
instalação da parte elétrica. O espaço terá 
total acessibilidade, um visual moderno 
e totalmente arborizado. Os trabalhos 
são viabilizados com recursos próprios e 
também por meio de uma parceria com 
o Governo do Estado. A expectativa é de 
que os serviços sejam concluídos para 
oferecer mais segurança e conforto aos 
pedestres. Com isso, a inauguração do 
espaço deve acontecer no segundo se-
mestre deste ano. Depois de pronto, a 
população poderá percorrer o principal 
endereço da área central da cidade com 
mais tranquilidade. Com essa implanta-

ção, os carros deixarão de percorrer esse 
trecho da avenida com frequência. Além 
da Avenida Rubens Caramez, as duas 
praças existentes no início e no final do 
percurso também passarão por uma revi-
talização e, dessa forma, ficarão padroni-
zadas segundo os projetos arquitetônico 
e de paisagismo do novo calçadão. “A 
obra irá valorizar muito a região central, 
especialmente para os comerciantes da 
principal área comercial de Itapevi com 
a maior concentração de lojistas e flu-
xo de pessoas, gerando mais empregos 
e renda”, explica o prefeito Igor Soares 
(Podemos).

Sobre o Calçadão
Para a implantação, será realizada a de-
molição das atuais calçadas existentes ao 
longo da avenida. Depois, o trecho rece-
berá pisos intertravados, três conjuntos 
de mesa e bancos em concreto, condi-
zentes à identidade visual.
A pista da via para pedestres e as duas 
praças terão piso tátil para acessibilida-
de dos deficientes visuais e outros ban-
cos de concreto aparente. Haverá ainda 
uma pavimentação asfáltica para tráfego 
médio e controlado de veículos para car-
ga e descarga do comércio. O percurso 
contará ainda com postes com luminárias 
duplas de iluminação, com fiação embu-
tida, vagas para bicicletários e lixeiras 
duplas distribuídas no calçadão. Na parte 
de paisagismo, o projeto garantirá a co-
locação de grama esmeralda em algumas 
partes das praças e também na avenida, 
além de palmeiras imperiais.

Festa de Corpus Christi terá tapete 
com 60 obras, feira de artesanato 
e programação das 6h às 17h

A tradicional Festa de Corpus Christi 
produzida na cidade desde 1961 terá 
tapete com 60 obras, Missas, Praça de 
Alimentação, Feira de Artesanato e pro-
gramação especial das 6h às 17h. Com 
o tema central: “Eucaristia, fonte de 
unidade e fraternidade: o pão que parti-
mos é a comunhão no corpo de Cristo”, 
o dia de Corpus Christi, instituído pela 
Igreja Católica para comemorar a festa 
do corpo de Deus, será em 30 de maio. 
Realizada pela Prefeitura de Santana de 
Parnaíba e a Igreja Matriz Santa Ana, a 
Festa de Corpus Christi tem por objeti-
vo levar a eucaristia, o “corpo de cris-
to”, para as ruas. Por meio da procissão, 
que percorre toda a extensão do tapete, a 
celebração oferece ao povo a oportuni-
dade de vivenciar a presença de Cristo.
O dia de Corpus Christi e a confecção 
do tapete: Antes do grande dia da Festa 

de Corpus Christi, realizada na quinta-
-feira de feriado, uma equipe de servi-
dores da Prefeitura desenvolve todo um 
trabalho de pré-produção, que inclui 
tingimento de serragem, separação e 
organização de materiais complemen-
tares que são utilizados na confecção. 
Exemplos da argila, casca de ovo, fari-
nha de trigo, pipoca, pó de café, entre 
outros. A primeira atividade do dia de 
Corpus Christi, expressão em latim que 
significa “Corpo de Cristo”, é a confec-
ção do tapete de aproximadamente 850 
metros de extensão, com início progra-
mado para às 6h da manhã. Entre as 
cenas bíblicas, os objetos e os símbolos 
da Igreja Católica, que serão retratados 
na montagem do tapete, estão o Corpo 
e Sangue, o Sacramento do Amor, o 
Espírito Santo, Emaús, o Pão da Vida, 
Agnus Dei, Maternidade de Maria, San-
ta Eucaristia, Infância e Adolescência 
Missionária e a padroeira da cidade, 
Santa Ana. Paralelamente à confecção 
do mega tapete, haverá toda uma pro-
gramação com Missa já às 7h, no palco 
montado próximo à Praça 14 de No-
vembro (mesmo local da Missa Campal 
das 15h, com Dom Vicente Costa - bis-
po da Diocese de Jundiaí). 

A concentração aconteceu na Base Comunitária da Guarda Civil, que fica 
na Praça Joaquim Nunes, no centro

Corpus Christi é celebrado na quinta-feira 
(30), na Praça da Aldeia em Carapicuiba 

Combate à criminalidade: forças de segurança 
iniciam a Operação Impacto em Cotia

Osasco é destaque em competições 
de ginástica rítmica

No último final de semana, dias 25 e 
26/05, o Ginásio José Liberatti, em Pre-
sidente Altino, recebeu dois eventos: 
o Torneio CIA GR BRASIL e o Cam-
peonato Estadual de Ginástica Rítmica 
Juvenil. No sábado, o CIA GR BRASIL 
recebeu cerca de 4.000 pessoas, além 
de 1.400 atletas de todo o Brasil. Tra-
ta-se de um torneio no qual as crianças 
podem evoluir dentro da modalidade, 
passando por todos os aparelhos da gi-
nástica. Inicia-se pelas provas de mãos 
livres, avançando para a bola, corda, 
arco, fita e maças. As atletas osasquen-
ses finalizaram com três troféus, sendo 
vice-campeãs por equipe, nível A, cam-
peãs por equipe, nível B, e vice-cam-
peãs por equipe, nível C. No total são 

13 medalhas de destaque no nível A, 15 
destaques no nível B, e 8 destaques no 
nível C. Já no domingo, no Campeonato 
Estadual de Ginástica Rítmica Juvenil, 
em evento homologado pela FPG (Fe-
deração Paulista de Ginástica), o Cam-
peonato Juvenil reuniu ginastas de 12 a 
15 anos, e a disputa foi através de todos 
os aparelhos oficiais como arco, bola, 
fita e maças. Representaram Osasco seis 
atletas, finalizando com a ginasta Sofia 
Freitas, campeã no juvenil nível 3 e vi-
ce-campeã no individual geral. “Não é à 
toa que temos representante osasquense 
na Seleção Brasileira de Ginástica Rít-
mica. Elas evoluem a cada campeonato. 
Estão de parabéns”, disse o secretário 
de Esporte, Thiago Borges Batista.

Com importantes benfeitorias da sua 
sede fixa, na avenida Marginal Direita, 
486, a UBS (Unidade Básica de Saúde) 
Hélio Berzaghi, no Jardim Paulista, está 
sendo reformada e ampliada pela Prefei-
tura de Barueri, por meio da Secretaria 
de Obras. A previsão de término dos ser-
viços é agosto deste ano.  Enquanto não 
fica pronta, toda equipe da unidade presta 
atendimento à comunidade de segunda 
a sexta-feira, das 7h às 21h, no Hospital 
de Retaguarda, na avenida Cidade de Itu, 
346, no mesmo bairro, o Jardim Paulista.  
De acordo com o projeto conduzido pela 
Coordenadoria Técnica de Obras Civis 
e Urbanísticas, da Secretaria de Obras, 
a reforma e ampliação da UBS Hélio 
Berzaghi traz benefícios significativos, 
com melhorias estruturais e funcionais. A 

UBS está sendo repaginada com reforma 
total de elétrica, hidráulica, revestimen-
tos e cobertura com telhas termoacústi-
cas, além de obras de lajes e alvenarias. 
Tudo feito com altíssima qualidade, vi-
sando disponibilizar à comunidade uma 
unidade com ambiente agradável e durá-
vel; mais acolhedor, acessível e eficiente 
para os servidores e todos os usuários 
dos serviços de saúde. 

Mais salas e fácil acesso 
O prédio terá o dobro do seu tamanho an-
terior, saltando de 852,99 para 1.726,45 
m² de área construída em terreno de 
2.208,24 m². Contará com 13 consultó-
rios e 20 salas, bem como 13 sanitários 
(sendo 5 acessíveis) e rampa para ca-
deirantes.  O projeto da UBS prioriza a 

acessibilidade, como a melhoria da ram-
pa existente e a instalação de elevadores. 
Otimiza-se o acesso ao prédio, com in-
tegração a todos os ambientes, incluindo 
novos anexos, espaço criado para ambu-
lâncias e estacionamentos, sendo um na 
praça em frente à unidade para maior co-
modidade de pacientes, e outro no fundo 
do prédio em área coberta para médicos 
e gestores. A unidade de saúde teve ade-
quações dos consultórios odontológicos. 
E todos em conformidade com a RDC 
50 (Resolução de Diretoria Colegiada), 
da Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária do Ministério da Saúde, que dis-
põe sobre o Regulamento Técnico para 
planejamento, programação, elaboração 
e avaliação de projetos físicos de estabe-
lecimentos assistenciais de saúde. 
 
Melhoria do atendimento  
Morador do Jardim Paulista há 20 anos, 
Alexsandro Santos, pai de 3 filhos, con-
sidera muito boa a reforma e ampliação. 
“Com mais salas, consultórios, esta-
cionamento, espaço de ambulâncias o 
atendimento à população, principalmen-
te para cadeirantes, vai melhorar o sufi-
ciente”.  Para Maria Silva Santos, a UBS 
do Paulista será importante para o bair-
ro. Com 4 filhos, 6 netos e 1 bisneto, a 
moradora do Jardim Paulista há 40 anos 
reforça que a obra vai facilitar mais ain-
da o atendimento à comunidade. “Ficará 
melhor, pois não tenho o que reclamar de 
Barueri”.  

Novas unidades 
Paralelo às obras de reforma e amplia-
ção, a Prefeitura de Barueri constrói uma 
nova UBS do Jardim Belval. No Parque 
Imperial, acontece a reconstrução da 
UBS Armando Gonçalves de Freitas. 
E não para por aí, a gestão atual inves-
te também na construção de duas novas 
UBSs: uma no Jardim do Líbano e outra 
no Jardim Graziela. Os quatro prédios 
têm obras previstas para término neste 
ano de 2024.  

Reformada e ampliada, UBS do Paulista terá 
mais consultórios e espaço de ambulâncias
A previsão de término dos serviços é agosto deste ano

Acontece a Solene Celebração Euca-
rística de Corpus Christi, na Praça da 
Aldeia, com o apoio da Prefeitura de 
Carapicuíba, por meio da Secretaria de 
Cultura e Turismo. O tradicional dia tem 
início às 9 horas com a confecção dos 
tapetes, seguindo com a Santa Missa às 
16 horas. Durante todo o período haverá 
barracas de alimentação no local.

Significado histórico
“Corpus Christi” é uma expressão em 
latim que significa “corpo de Cristo”. A 
festividade tem o objetivo de celebrar, 
publicamente, a Eucaristia (ritual sagra-
do que relembra a Última Ceia, onde os 
fiéis recebem na missa uma partícula 
que acreditam ser uma parte do próprio 
corpo de Jesus Cristo). A data é celebra-

para os cidadãos de Cotia”, disse o co-
ronel Odair Marcelo de Camargo, Se-
cretário de Segurança Pública de Cotia. 
De acordo com o Secretário, durante a 
operação, os resultados serão monitora-
dos, com a prioridade de garantir a paz 
social. A presença das forças de segu-

rança será reforçada pela comunicação 
entre viaturas, radares, totens e sistemas 
inteligentes, todos integrados por meio 
de parcerias entre os órgãos envolvidos, 
proporcionando um eficiente suporte 
tecnológico para a observação da dinâ-
mica do crime. 

da anualmente 60 dias após a Páscoa. 
Os tapetes coloridos de Corpus Christi 
são uma tradição católica popular. Tra-
dicionalmente confeccionados com ser-
ragem e sal colorido, tiveram origem em 
Portugal e foram trazidos para o Brasil 
durante a colonização (entre os séculos 
XVI e XIX) e remetem a representações 
de cenas bíblicas, desenhos que fazem 
alusão à figura de Cristo, do pão e do 
cálice, objetos devocionais ou simples 
temas ornamentais. Para a Igreja Católi-
ca, a prática remete à acolhida de Jesus 
em Jerusalém, “quando as pessoas co-
briram as ruas de ramos e mantos para 
a passagem do Messias”. Durante a pro-
cissão de Corpus Christi, os peregrinos 
passam por cima dos tapetes e o sacer-
dote leva o ostensório (peça que expõe a 
hóstia consagrada).

Celebração de Corpus Christi
30 de maio
9 horas - Confecção dos tapetes
16 horas - Santa Missa
Praça da Aldeia
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O prefeito de Caraguatatuba, Aguilar 
Junior, realizou na tarde desta segunda-
-feira (27/5), a entrega de mais de 100 
títulos de regularização fundiária aos 
moradores do Núcleo Reinaldo Honó-
rio, no Pegorelli, região Sul da cidade. 
Durante o evento, ele também anunciou 
duas grandes obras de saneamento bá-
sico e de drenagem que beneficiarão o 
bairro. A entrega dos títulos faz parte de 
um projeto contínuo de regularização 
fundiária urbana de núcleos consolida-
dos na cidade, que visa assegurar a dig-
nidade da população local. Além disso, 
o evento marcou a Semana de Regula-
rização Fundiária com o Programa Per-
manente de Regularização Fundiária de 
Núcleos (Solo Seguro) da Corregedoria 

A Prefeitura de Taubaté está execu-
tando os ajustes finais na obra de am-
pliação e adequação da UBS+ (Unida-
de Básica de Saúde) Independência. 
Cerca de R$ 160 mil foram investidos 
no local, por meio de emendas parla-
mentares. Os serviços estão sendo re-

A entrega dos títulos faz parte de um projeto contínuo de regularização fundiária urbana 
de núcleos consolidados na cidade, que visa assegurar a dignidade da população local

alizados por empresa contratada pela 
Secretaria de Saúde, fiscalizados por 
profissionais da Secretaria de Obras. 
Os projetos de ampliação e adequação 
foram elaborados pela Secretaria de 
Planejamento Urbano. A iniciativa visa 
promover mais comodidade e conforto 

Bertioga terá uma programação reche-
ada de atividades para todas as idades, 
em comemoração à 30ª edição do Dia 
do Desafio, que acontecerá nesta quar-
ta-feira (29), no Complexo Pé N’Areia, 
localizado na Praia da Enseada. O ca-
tálogo esportivo preparado pela Secre-
taria de Esporte e Lazer inclui alonga-
mento, surf, skate, beach tennis, vôlei 
de praia, futevôlei, basquete 3x3 e mui-
to mais, das 8h às 19h. Para aproveitar 
a programação, basta comparecer ao 
local e horário da atividade desejada. 

As atividades serão divididas em dois 
níveis: torneio para praticantes expe-
rientes e clínica para iniciantes conhe-
cerem a modalidade. 
O evento também contará com circui-
tos de atividades para os alunos das es-
colas da cidade, incluindo brincadeiras 
tradicionais e danças recreativas. Essa 
data faz parte de uma campanha mun-
dial de incentivo à prática de esportes 
e atividades físicas, realizada por insti-
tuições públicas e privadas em 14 paí-
ses da América Latina.

Os serviços estão sendo realizados por empresa contratada pela Secretaria 
de Saúde

Bertioga tem programação recheada 
de atividades no Dia do Desafio

A agenda esportiva de Ilhabela não 
para e a Secretaria de Esportes realiza 
a 44ª Copa de Futebol de Base “Futu-
ros Craques”, que evidencia novos ta-
lentos no esporte. São cerca de 2 mil 
atletas de nove a 17 anos participantes 
do evento, que também funciona como 
oportunidade para o desenvolvimen-
to profissional dos esportistas, já que 
a competição atrai olheiros de clubes 
profissionais que avaliam os jovens ta-
lentos durante os jogos. Para o prefeito 
de Ilhabela, Toninho Colucci, eventos 

44ª Copa de Futebol de Base 
“Futuros Craques” agita Ilhabela

deste porte na cidade são importantes 
para o fomento do turismo, sem esque-
cer do incentivo ao esporte. “Para a ci-
dade, uma copa como essa representa 
hotéis e pousadas cheios, o que é im-
portante na época de baixa temporada, 
movimentando todo o comércio. Ao 
mesmo tempo, incentivamos o esporte 
de base que é importante para a forma-
ção do atleta e gera oportunidades para 
eles serem vistos por grandes clubes”, 
enfatizou. No total, são 50 equipes que 
participam da competição nas catego-
rias Sub 9, Sub 11, Sub 13, Sub 15 e 
Sub 17 dos estados de São Paulo, Mi-
nas Gerais e Rio de Janeiro. Os times 
representam escolinhas, projetos es-
portivos e Prefeituras. Os jogos come-
çam a partir das 8h e ocorrem de forma 
simultânea no Campo do Complexo do 
Galera, no Polo de Educação Integrada 
de Ilhabela (PEII) da Barra, no Estádio 
Municipal do Ferreirão e no Campo do 
Portinho. Um dos atletas que já pas-
saram pela copa e hoje despontam no 
futebol profissional é o meio campista 
Estêvão Willian, que atualmente joga 
pelo Palmeiras e está sendo negociado 
com o time inglês Chelsea.

aos munícipes que passam pela uni-
dade diariamente. Entre os trabalhos 
executados, estão ampliação da recep-
ção, construção de área de dispersão de 
medicamentos, adequação do banheiro 
destinado aos usuários, construção de 
muro, entre outros.

São José entrega duas quadras 
esportivas no Jd. das Indústrias
A Prefeitura de São José dos Campos 
entrega nesta quarta-feira (29) dois no-
vos espaços de atividades esportivas 
no Parque Manoel Pereira da Costa 
(Jardim das Indústrias). O parque pas-
sa a ter uma quadra de futebol socie-
ty com grama sintética e uma de areia 
para atender praticantes de futebol, fu-
tevôlei, vôlei de praia e beach tennis. 
Além das quadras, o parquinho infantil 
também foi revitalizado, com preen-
chimento de areia, cerca viva e ma-
nutenção dos equipamentos. Segundo 
a munícipe Marta Garcia, de 32 anos, 
que estava acompanhando as crianças 
Isabela e Miguel se divertindo no par-
que, as novidades agradaram. “A gente 
sempre vem aqui no parquinho e está 
bem gostoso, ficou muito melhor, com 
a cerca viva que vai impedir animais su-
jarem a areia que as crianças brincam. 
O parque é bem movimentado, princi-
palmente a noite, com Com prazo de 8 
meses e previsão para julho de 2024, a 
revitalização da Praça Manoel Pereira 
da Costa, no Jardim das Indústrias, foi 
entregue com 2 meses de antecedência. 
A obra teve um custo de R$ 332.319,71 

e foi realizada pela empresa Pilartec 
Engenharia e Empreendimentos, ven-
cedora da licitação.

Dia do Desafio
Em comemoração ao Dia do Desafio, 
nesta quarta-feira (29), às 14h, a Pre-
feitura de São José dos Campos realiza 
atividades no Parque Manoel Pereira da 
Costa com a equipe de profissionais de 
educação física da Secretaria de Espor-
te e Qualidade de Vida. Pela 30ª edição 
do Dia do Desafio, o evento, liderado 
pela TAFISA (The Association For In-
ternational Sport for All), busca pro-
mover a qualidade de vida e bem-estar 
através de esportes e hábitos saudáveis.

A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Administração (SE-
CAD), informa que, devido ao feriado 
de Corpus Christi, e ao ponto faculta-

tivo, apenas os serviços essenciais se-
rão mantidos no município. Portanto, o 
Paço Municipal, as Unidades de Saúde 
da Família (USFs), as Unidades Básicas 

Prefeitura de Taubaté executa ajustes finais 
em obra da UBS mais independência

Prefeitura de São Sebastião informa 
funcionamento das repartições públicas 
no feriado de Corpus Christi

de Saúde (UBSs), o Agiliza, as escolas 
municipais e outras repartições públicas 
não funcionarão, retomando o atendi-
mento normal em seus respectivos ho-
rários de funcionamento. Já serviços 
considerados essenciais, como Hospital 
de Clínicas de São Sebastião (HCSS), 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA), 
Hospital de Clínicas da Costa Sul (HCS-
S-CS), Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU 192), Departa-
mento de Trânsito, Centro de Operações 
Integradas (COI), Polícia Municipal, 
Defesa Civil, serviços de coleta de lixo 
e limpeza urbana, seguem normalmen-
te. A medida atende ao Decreto Muni-
cipal nº 9.145/2024, que dispõe sobre 
o expediente nas repartições públicas 
municipais da Administração Direta e 
Fundacional. Em caso de emergência, 
a população deve utilizar os seguin-
tes telefones: Polícia Municipal (153), 
SAMU (192) ou Defesa Civil (199).
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Nacional de Justiça. Uma das munícipes 
beneficiadas foi Aparecida Carvalis, 75 
anos, que aguarda pelo título de regula-
rização de sua casa há cerca de quatro 
anos.  Ela estava em São Paulo quando 
soube da cerimônia de entrega dos títu-
los e chegou em Caraguatatuba nesta se-
gunda-feira (27) bem cedo, antes da 7h, 
para participar do evento. “É uma ale-
gria estar aqui. Tenho muito a agradecer 
por essa benção de receber o título da 
minha casa. Saí de São Paulo 4h da ma-
nhã e desde então não via a hora desse 
momento chegar. Agradeço ao prefeito 
por nos proporcionar este evento”, con-
ta ela agradecida. José Correa Lemes, 
56 anos, também aguarda há quatro 
anos a entrega do tão sonhado título. 

“Sou morador de Caraguatatuba, tenho 
meu pé firmado nessas terras. É um mo-
mento emocionante receber o título em 
mãos”. Para o prefeito Aguilar Junior, a 
regularização fundiária é essencial para 
proporcionar segurança jurídica aos 
moradores. “Quando se fala em regu-
larização fundiária, se fala em garantia. 
É muito mais do que ter um terreno de 
posse. O título é a garantia e a segurança 
jurídica de que nunca, ninguém vai tirar 
a propriedade da pessoa”, explica.
Aguilar Junior lembra que desde o iní-
cio de seu primeiro mandato, muitas 
áreas foram descongeladas. “Trata-se de 
uma política de enfrentamento. Quando 
descongelamos uma área e proporciona-
mos a regularização, damos às pessoas 
esperança e dignidade”. O prefeito ex-
plica também que, “com a regulariza-
ção, a Prefeitura consegue levar à re-
gião serviços como guias, sarjetas, água 
encanada, rede de esgotos entre muitas 
outras melhorias. É como trocar o pneu 
de um carro em andamento”. Segundo 
ele, a Sabesp assumiu o compromisso 
de dar início, ainda este ano, de duas 
grandes obras de saneamento, sendo 
que uma delas beneficiará o bairro do 
Pegorelli. Também foi anunciado pelo 
prefeito que uma grande obra de drena-
gem, em poucos dias, será iniciada na 
região, visando melhorar o escoamen-
to de águas pluviais, evitando assim 
enchentes e alagamentos. A cerimônia 
contou ainda com a presença de diver-
sas autoridades, entre elas, a secretária 
de Habitação, Camila Budal, além dos 
vereadores Tato Aguilar, Baduca Filho, 
Vera Morais, Marcelo Pereira, Marcos 
Kinkas e Dé Construtor.

Prefeito de Caraguatatuba realiza 
entrega de mais de 100 títulos de 
Regularização Fundiária no Pegorelli



De 30 de Maio à 05 de Junho de 2024 www.jornalnc.com

06 CIÊNCIA  E TECNOLOGIA

A matéria escura é cerca de cinco vezes 
mais abundante do que a matéria co-
mum no Universo. Embora atualmente 
não saibamos do que ela é composta, 
ela tem, como toda massa, um efeito de 
atração gravitacional que afeta a ma-
neira como as estrelas são distribuídas 
nas galáxias e faz com que os objetos 
celestes girem em torno de seu centro 
de gravidade (ou seja, façam um mo-
vimento de revolução, ou translação) 
muito mais rápido do que fariam se ela 

não existisse. Mas o que aconteceria se 
a matéria escura desaparecesse? Sem a 
matéria escura, todas as grandes galá-
xias perderiam estrelas, especialmente 
as que estão na sua “periferia”. 

Perda de estrelas
Se removêssemos a matéria escura da 
Via Láctea, tudo o que está agora na pe-
riferia da galáxia, como as estrelas mais 
distantes do seu centro, sairia “voando” 
da galáxia. E isso aconteceria porque 

tudo isso está em translação. É como se 
removêssemos o Sol do Sistema Solar: 
os planetas que normalmente giram em 
torno dele, atraídos por sua massa, esca-
pariam. Sem a atração do Sol, eles ainda 
se moveriam em linha reta, dependendo 
do momento angular que tivessem em 
suas órbitas, mas ainda assim voariam 
para longe.

O Sistema Solar seria afetado?
No centro de qualquer galáxia maciça, a 
matéria comum é mais concentrada do 
que a matéria escura, e seu efeito gravi-
tacional é predominante. É por isso que 
as estrelas e todos os objetos no centro 
galáctico não seriam seriamente afeta-
dos se a matéria escura desaparecesse. 
A maioria das estrelas não escapa do 
centro da galáxia, elas permanecem lá. 
Toda vez que se aproximam, elas se mo-
vem cada vez mais rápido. Mas elas não 
“caem” em seu centro, porque se mo-
vem. A queda, de fato, é muito difícil.
O Sistema Solar e a Terra estão perto do 
“meio” da Via Láctea, portanto, prova-
velmente não seríamos muito afetados 
se a matéria escura desaparecesse. Se-
ria necessário analisar os números para 
ter certeza, provavelmente notaríamos 
algo, mas o Sol está perto o suficiente 
do centro da galáxia para que a atração 
gravitacional dominante não seja da ma-
téria escura, mas do restante da matéria.

Um relatório relatório conjunto da Mi-
crosoft e do LinkedIn sobre o estado 
da inteligência artificial (IA) no traba-
lho, que contou com a participação de 
usuários da suíte Microsoft 365 em 31 
países, revelou que 75% das pessoas 
já usam IA no trabalho. Destes, 46% 
começaram a usar em menos de 6 me-
ses. A empresa também diz que 78% 
dos usuários de IA estão indo atrás de 
suas próprias ferramentas de IA para 
trabalhar, em vez de esperar que suas 
organizações forneçam as soluções. 
Um relatório relatório conjunto da Mi-

crosoft e do LinkedIn sobre o estado 
da inteligência artificial (IA) no traba-
lho, que contou com a participação de 
usuários da suíte Microsoft 365 em 31 
países, revelou que 75% das pessoas 
já usam IA no trabalho. Destes, 46% 
começaram a usar em menos de 6 me-
ses. A empresa também diz que 78% 
dos usuários de IA estão indo atrás de 
suas próprias ferramentas de IA para 
trabalhar, em vez de esperar que suas 
organizações forneçam as soluções. É 
importante ressaltar que IAs são sujei-
tas à falha e podem “alucinar”, que é 

quando elas inventam dados ou fatos. 
Portanto, nunca deixe de revisar todas 
as informações presentes em um texto 
gerado por IA. Além disso, elas ten-
dem a utilizar expressões pouco usuais 
e construir frases muito publicitárias. 
Dependendo do contexto, talvez seja 
bom reescrever alguns trechos. Você 
também sempre pode pedir à IA dar ao 
seu texto certos tons ou evitar algumas 
abordagens. 

Usando o ChatGPT
Ao utilizar a mais recente versão do 
GPT-4, que pode ser acessada gratui-
tamente pelo computador (a versão 
mobile exige uma assinatura mensal), 
você poderá adicionar arquivos do 
Google Drive ou OneDrive diretamen-
te no chatbot, sem a necessidade de 
download. Além disso, a IA é capaz 
de interagir dinamicamente e em tem-
po real com tabelas, gráficos, textos e 
apresentações. A assinatura do Chat-
GPT Plus, que permite o uso integral 
do GPT-4 e outros recursos avançados, 
custa R$ 95,99 por mês. Essa atualiza-
ção dá ao ChatGPT a habilidade de en-
tender conjuntos de dados e completar 
tarefas em linguagem natural. A ferra-
menta será capaz ainda de escrever e 
executar código Python por você, li-
dando com grandes conjuntos de dados 
e criando gráficos de forma autônoma. 

Pesquisadores criam fone com IA que 
reproduz uma única voz e cancela ruídos

ChatGPT, Gemini e Copilot: veja como 
usar inteligência artificial no trabalho

O que aconteceria com o Universo 
se a matéria escura sumisse?

Pesquisadores desenvolveram um sis-
tema acoplado a fones de ouvido que 
permite escolher escutar apenas uma voz 
em meio a ruídos. Usando inteligência 
artificial, a ferramenta é capaz de can-
celar todos os outros sons do ambiente 
e reproduzir para o usuário apenas o que 
o locutor selecionado diz.  Pesquisado-
res desenvolveram um sistema acoplado 
a fones de ouvido que permite escolher 
escutar apenas uma voz em meio a ruí-
dos. Usando inteligência artificial, a fer-
ramenta é capaz de cancelar todos os ou-
tros sons do ambiente e reproduzir para 
o usuário apenas o que o locutor sele-
cionado diz. O projeto intitulado “Target 
Speech Hearing” (Audição de Fala Alvo) 
realizado por pesquisadores da Univer-
sidade de Washington foi apresentado 
durante a sequência de conferências na 
Conference on Human Factors in Com-
puting Systems realizada em Honolulu, 
no Hawaí, no início de maio. “Neste pro-
jeto desenvolvemos inteligência artificial 
para modificar a percepção auditiva de 
qualquer pessoa usando fones de ouvido, 
de acordo com suas preferências. Com 
nossos dispositivos, você pode ouvir um 
único locutor claramente, mesmo que 
esteja em um ambiente barulhento com 
muitas outras pessoas falando”, disse 
Shyam Gollakota, professor da Escola 

de Ciência da Computação e Engenha-
ria Paul G. Allen da Universidade de 
Washington e um dos autores do estudo. 
Como o software foi produzido com in-
teligência artificial, ele consegue apren-
der com o passar do tempo, criando uma 
base de dados alimentada pelo usuário. 
Conforme o locutor escolhido fala, mais 
acurada fica a identificação quando ele 
entra em foco novamente. No protótipo 
foram colocados dois microfones acopla-
dos a um fone de ouvido do modelo hea-

dphone. Quando a pessoa do teste come-
ça a falar, o usuário vira para ela e aperta 
um botão que registra sua voz, som que 
deve chegar em ambos os lados. É envia-
do um sinal para o computador que tem 
o software que aprende os padrões vocais 
do locutor desejado. Assim, são cancela-
dos os outros sons do ambiente e apenas 
a voz selecionada é reproduzida no fone. 
Para o futuro do projeto, a equipe deseja 
expandir o sistema para fones de ouvido 
intra-auriculares e aparelhos auditivos.

Remoção de tumor em crânio 
de 4 mil anos revela marco no 
tratamento de câncer

As buscas por corrida no Brasil tiveram 
um aumento de pesquisa repentino em 
junho de 2023 e desde então, só cres-
cem. Segundo mostram os dados do 
Google Trends, as pesquisas atingiram 
seu pico no fim deste mês.  É o maior 
número de buscas já registrado em 20 
anos – desde quando o Google começou 
a armazenar esse tipo de dado, em 2004. 

O interesse pelo esporte é liderado por 
usuários em Sergipe, Distrito Federal, 
São Paulo, Paraná e Espírito Santo. As 
pesquisas relacionadas são tomadas por 
tênis, com a variações “tênis de corri-
da”, “tênis masculino” e “tênis femi-
nino”. As marcas Asics, Olympikus, 
Mizuno e Nike aparecem nos assuntos 
relacionados.

Buscas por corrida tiveram aumento 
repentino em julho de 2023 e 
seguem crescendo

Saiba o que cada uma das principais plataformas de IA oferece para tornar 
o trabalho mais prático

A Neuralink, startup de chips cerebrais 
de Elon Musk, quer inscrever três pa-
cientes para avaliar seu dispositivo em 
um estudo que deve durar vários anos, 
segundo detalhes na base de dados de 
testes clínicos do governo dos Estados 
Unidos. A Neuralink está testando seu 
implante para dar a pacientes paralisados 
a habilidade de usar dispositivos digitais 
apenas com o pensamento, o que pode 
ajudar pessoas com lesões na medula 
espinhal. A estimativa é que o estudo da 
Neuralink chegue a uma conclusão pri-
mária em 2026, com o estudo completo 
esperado para 2031. O estudo inscreverá 
pacientes entre 22 e 75 anos com uma 
condição chamada de quadriplegia ou 
tetraplegia. O estudo usa um robô para 
instalar cirurgicamente um implante da 
chamada interface cérebro–computador 
(BCI, na sigla em inglês) na região do 
cérebro que controla a intenção de movi-
mento, segundo a Neuralink. Em janeiro, 

a Neuralink implementou o dispositivo 
no cérebro do seu primeiro paciente, No-
land Arbaugh, que está paralisado dos 
ombros para baixo devido a um acidente 
de mergulho em 2016. O dispositivo per-
mitiu que Arbaugh jogasse videogames, 
navegasse na internet e mexesse o cur-
sor do computador em seu laptop apenas 
pensando, de acordo com publicações de 
blog e vídeos da empresa.

Neuralink quer inscrever três pacientes 
em estudo de implante cerebral

O câncer é frequentemente considerado 
uma doença da era moderna. No entan-
to, textos médicos do antigo Egito indi-
cam que os curandeiros da época esta-
vam cientes da condição. Agora, novas 
evidências de um crânio com mais 
de 4mil anos revelam que os médicos 
egípcios antigos podem ter tentado tra-
tar certos tipos de câncer com cirurgia.  
O crânio pertencia a um homem que ti-
nha entre 30 e 35 anos quando morreu 
e está na coleção do Duckworth Labo-
ratory da Universidade de Cambridge, 
no Reino Unido. Desde meados do sé-
culo 19, cientistas estudam a superfície 
marcada do crânio, incluindo várias 
lesões que acreditam representar danos 
ósseos de tumores malignos. Os arque-
ólogos consideram o crânio, rotulado 
como 236 na coleção, um dos exemplos 
mais antigos de malignidade no mun-
do antigo, datando de entre 2686 a.C. 
e 2345 a.C. Mas quando os pesquisa-
dores recentemente examinaram mais 
de perto as cicatrizes dos tumores com 
um microscópio digital e tomografia 
computadorizada (TC), detectaram 
sinais de cortes ao redor dos tumores, 
sugerindo que instrumentos metálicos 
afiados foram usados para remover os 
crescimentos. Os cientistas relataram 
as descobertas na quarta-feira (29) na 
revista Frontiers in Medicine. O crânio 
pertencia a um homem que tinha entre 

30 e 35 anos quando morreu e está na 
coleção do Duckworth Laboratory da 
Universidade de Cambridge, no Reino 
Unido. Desde meados do século 19, 
cientistas estudam a superfície marcada 
do crânio, incluindo várias lesões que 
acreditam representar danos ósseos de 
tumores malignos. Os arqueólogos con-
sideram o crânio, rotulado como 236 na 
coleção, um dos exemplos mais antigos 
de malignidade no mundo antigo, datan-
do de entre 2686 a.C. e 2345 a.C. Mas 
quando os pesquisadores recentemente 
examinaram mais de perto as cicatrizes 
dos tumores com um microscópio digi-
tal e tomografia computadorizada (TC), 
detectaram sinais de cortes ao redor dos 
tumores, sugerindo que instrumentos 
metálicos afiados foram usados para 
remover os crescimentos. Os cientistas 
relataram as descobertas na quarta-fei-
ra (29) na revista Frontiers in Medici-
ne. “Se esses cortes foram feitos com a 
pessoa viva, estamos falando de algum 
tipo de tratamento diretamente rela-
cionado ao câncer”, disse ele. Mas se 
os cortes foram feitos postumamente, 
“significa que isso é uma exploração de 
autópsia médica relacionada ao câncer.” 
De qualquer forma, “é impressionante 
pensar que realizaram uma intervenção 
cirúrgica”, acrescentou Camarós. “Mas 
não podemos realmente distinguir entre 
um tratamento e uma autópsia.”
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O Flamengo vive decisiva pela Copa 
Libertadores da América. A equipe bra-
sileira enfrenta o Millonarios (Colôm-
bia), no estádio do Maracanã, pela úl-
tima rodada do Grupo E da competição 
continental. O Rubro-Negro, que ocupa 
o segundo lugar do Grupo E da compe-
tição continental com sete pontos con-
quistados, no momento ainda não está 
classificado às oitavas de final da com-
petição e pode até terminar esta primei-
ra fase como líder do grupo. Para isto 
precisa vencer o jogo desta quarta e tor-
cer para que o Palestino (Chile) supere 
o líder Bolívar (Bolívia), em La Paz. A 
expectativa é de que o Maracanã esteja 
lotado, com cerca de 60 mil torcedo-
res, para a partida decisiva. “Sabemos 
da importância do jogo e só depende 
de nós para passar de fase. Contamos 
com o apoio do torcedor para nos em-
purrar e sair do estádio com a vitória 
e a classificação, tão importante para a 
sequência do ano”, declarou o volante 
Allan. Sem poder contar com o zaguei-
ro Léo Pereira, que está com uma lesão 
na coxa, o técnico Tite deve armar o 

Flamengo com: Rossi; Varela, Léo Or-
tiz, David Luiz e Ayrton Lucas; Allan 
(Erick Pulgar), De la Cruz, Arrascaeta 
e Gerson (Bruno Henrique); Cebolinha 
e Pedro. Já o Millonarios chega à parti-
da sem chance alguma de avançar para 
a próxima fase da Copa Libertadores. 

Porém, a expectativa é de que o técnico 
Alberto Gamero mande a campo o que 
tem de melhor. Um desfalque certo é o 
atacante colombiano Leonardo Castro, 
que está machucado. Quem deve apa-
recer na equipe titular é o zagueiro Lli-
nás, após cumprir suspensão.

Flamengo enfrenta Millonarios para 
decidir futuro na Libertadores

Seleção feminina goleia Paraguai 
e fatura penta em Sul-Americano 
Sub17

Já classificado para as oitavas de final da 
Copa Libertadores como líder do Grupo 
A, o Fluminense recebe o Alianza Lima 
(Peru), a partir das 21h30 (horário de 
Brasília) desta quarta-feira (29) no está-
dio do Maracanã, para tentar encerrar a 
primeira fase da competição na melhor 
posição possível na classificação geral. A 

Rádio Nacional transmite ao vivo.
A equipe comandada pelo técnico Fer-
nando Diniz ocupa a primeira opção de 
sua chave com 11 pontos conquistados. 
Cerro Porteño (Paraguai) e Colo-Colo 
(Chile) aparecem na vice-liderança, com 
apenas cinco pontos, enquanto o time 
peruano é o lanterna com quatro pontos. 

Fluminense recebe Alianza Lima no 
Maracanã pela Copa Libertadores

Para a partida a equipe das Laranjeiras 
conta com retornos importantes. O late-
ral Samuel Xavier, os zagueiros Manoel 
e Marlon e os atacantes Marquinhos e 
Douglas Costa se recuperaram de proble-
mas médicos e podem aparecer na equi-
pe titular. Considerando estes retornos 
e as últimas escalações do Fluminense, 
o técnico Fernando Diniz tende a optar 
pela seguinte escalação: Fábio; Guga 
(Marquinhos), Felipe Melo, Martinelli 
e Marcelo; Alexsander, Lima e Ganso; 
Arias, Keno (Marquinhos) e Cano. A 
equipe das Laranjeiras chega motivada 
ao confronto, pois vem de duas vitórias 
consecutivas, de 2 a 0 sobre o Sampaio 
Corrêa (pela Copa do Brasil) e de 2 a 1 
sobre o Cerro Porteño (pela Libertado-
res). Já o Alianza Lima tem a obrigação 
de vencer para continuar lutando pela 
classificação. Porém, a equipe peruana 
chega após um resultado negativo pelo 
Campeonato Peruano, um revés de 3 a 0 
para o Cusco. 

Comandado pelo centroavante Pedro, o 
Flamengo derrotou o Millonarios (Co-
lômbia) por 3 a 0, na noite desta ter-
ça-feira (28) no estádio do Maracanã, 
para se classificar nas oitavas de final 
da Copa Libertadores. Com o triunfo de 
número 100 de sua história na história 
da competição continental, o Rubro-
-Negro chegou aos 10 pontos e avançou 
como segundo colocado do Grupo E. 
Quem passou em primeiro na chave foi 
o Bolívar (Bolívia), que bateu o Palesti-
no (Chile) por 3 a 1 nesta quarta na alti-
tude de La Paz. Empurrado por mais de 
64 mil torcedores, a equipe comandada 
pelo técnico Tite sobrou na primeira eta-
pa e abriu o placar com seis minutos de 
bola rolando, quando a defesa do Millo-
narios vacilou e Pedro ficou livre diante 
do goleiro Álvaro Montero, que nada 
pôde fazer para impedir a finalização do 
centroavante rubro-negro. O segundo 
saiu aos 25, quando, após boa jogada do 
zagueiro David Luiz pela direita, Ger-
son levantou a bola na área, onde Vargas 
desviou de cabeça para marcar contra. 
Momentos antes do intervalo, aos 43, 

Viña tocou em profundidade para Pe-
dro, que dominou e bateu colocado para 
dar números finais ao placar.

Goleada do Galo
Outra equipe brasileira que venceu com 
folga foi o Atlético-MG, que goleou o 
Caracas (Venezuela) por 4 a 0 em Belo 
Horizonte. Com o triunfo, o Galo, que 
já entrou em campo classificado para as 
oitavas, fechou a primeira fase da Liber-
tadores com 15 pontos, como líder do 
Grupo G. A vitória da equipe comanda-
da pelo técnico argentino Gabriel Mili-
to foi construída com gols de Alisson, 
Hulk e Pedrinho (dois).

Fogão empata
O terceiro brasileiro em ação nesta 
quarta na Libertadores foi o Botafogo, 
que ficou no 0 a 0 com o Junior Barran-
quilla (Colômbia). Com este resultado o 
Alvinegro terminou a primeira fase da 
competição com 10 pontos, classificado 
como segundo colocado do Grupo D. 
A liderança da chave ficou justamente 
com a equipe colombiana.

O Corinthians deve ter um capitão dife-
rente no duelo diante do Botafogo, 
pelo Campeonato Brasileiro. O lateral-
-direito Fagner, detentor da braçadei-
ra, pode ser desfalque da equipe, já que 
acusou dores na coxa na partida diante 
do Racing, do Uruguai. Neste cenário, o 
favorito para assumir a faixa de capitão 

do Corinthians é o goleiro Carlos Mi-
guel. Foi justamente o camisa 22 do Ti-
mão quem a herdou no duelo diante dos 
uruguaios, quando Fagner precisou ser 
substituído. Fagner iniciou a temporada 
como terceiro capitão do Corinthians, 
atrás de Cássio e Paulinho. Com a saída 
dos dois, recai sobre o camisa 23 a res-

ponsabilidade de liderar o elenco dentro 
e fora de campo. São mais de 500 jogos 
do lateral com a camisa alvinegra. Carlos 
Miguel também ganhou valor no Corin-
thians com a saída de Cássio. O goleiro 
assumiu a titularidade na meta corintiana 
e recebeu elogios após uma série de boas 
atuações com a camisa do clube paulista. 

Novo capitão: Carlos Miguel deve 
assumir a faixa no Corinthians
Goleiro de 36 anos reforça o Cruzeiro depois de passagem marcante pelo 
Corinthians, onde estava desde 2012

Pedro decide e Fla derrota Millonarios 
para avançar na Libertadores

A seleção brasileira feminina assumiu 
a liderança provisória da Liga das Na-
ções de Vôlei (LNV) após emplacar a 
quinta vitória seguida no torneio. Nes-
ta quinta-feira (28), a equipe virou o 
placar duas vezes contra o Japão, até 
selar o triunfo por 3 sets a 2 (parciais 
de 24/26, 26/24, 19/25, 25/20 e 15/11). 
O próximo duelo será contra os Paí-
ses Baixos, na quinta (30), a partir das 
8h30 (horário de Brasília).  A novida-
de em quadra foi o retorno da central 
Thaisa, que atuou pela primeira vez 
nesta edição da LNV. Bicampeã olím-
pica - Beijing 2008 e Londres 2012 - a 
jogadora anotou 11 pontos em momen-
tos tensos durante a partida. “Eu fiquei 
muito feliz de entrar e ajudar da melhor 
maneira possível. Falei até para a Di 
[central Diana, camisa 2] no final: não 
interessa quem está em quadra, o im-
portante é a vitória. Uma vai completar 
a outra. Foi com esse pensamento que 
eu entrei e foi o que todo mundo tentou 
fazer”, disse Thaisa, após a vitória, em 
declaração à Confederação Brasileira 
de Vôlei (CBV). Capitã da seleção, a 

ponteira Gabi somou 25 acertos e se-
gue como uma das principais pontu-
adoras do time comandado por José 
Roberto Guimarães. “Que jogo, né? A 
gente teve que ter muita paciência por 
conta da qualidade do Japão. Passamos 
momentos de muita pressão, mas fiquei 
feliz, foram todas as 14 do time que fi-
zeram a diferença. A gente quer crescer 
e temos mais três partidas dificílimas 
pela frente”, projetou Gabi, em decla-
ração após o jogo à Confederação Bra-
sileira de Vôlei (CBV). Com o triunfo 
de hoje, a seleção chegou a 14 pontos, 
derrubando a Polônia, também invicta, 
para a segunda colocação, com 12 pon-
tos. No entanto, as polonesas encaram 
logo mais, às 18h, a seleção sérvia. Se 
vencerem, retomarão o topo da tabela 
de classificação. A LNV reúne as 16 se-
leções mais bem ranqueadas do mun-
do. A equipe vencedora e a segunda 
colocada no torneio serão cabeças de 
chave na divisão de grupos em Paris 
2024. Tanto a seleção brasileira femini-
na quanto a masculina já asseguraram 
presença em Paris

Atlético-MG goleia Caracas. Botafogo 
empata com Junior Barranquilla

Brasil encerra Mundial de Atletismo com mais 
seis medalhas
O Brasil encerrou, no estádio Kobe Uni-
versiade Memorial Stadium, o Mundial de 
atletismo paralímpico com a conquista de 
mais seis medalhas, com destaque para o 
ouro alcançado pelo gaúcho Wallison For-
tes na prova dos 200 metros T64 (para am-

putados de membros inferiores com pró-
tese). A equipe brasileira subiu ao pódio 
com a prata de prata Thalita Simplício e os 
bronzes de Jerusa Geber, Lorraine Aguiar, 
Rayane Soares e Rodrigo Parreira. Walli-
son Fortes, um dos estreantes na compe-

tição, venceu a prova dos 200 metros T64 
de forma emocionante, sofrendo uma que-
da, o que levou o photo finish (imagem di-
gital da chegada) a determinar a medalha 
de prata para o brasileiro por causa de um 
braço de vantagem sobre os adversários. 
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Os brasileiros perderam R$ 2,7 bilhões 
em cerca de 91 mil golpes registrados 
na compra e venda de veículos online 
em 2023, revelou estudo realizado pela 
OLX. O número é ainda considerado 

alto pela empresa, apesar de uma queda 
de 60%, de 2022 para 2023, no total de 
fraudes aplicados nessa categoria. São 
Paulo lidera o ranking de golpes com 
transações de veículos, sendo respon-

sável por 28% dos casos. A lista segue 
com Minas Gerais, representando 8%, 
Rio de Janeiro, com 7%, e Bahia, 6%. 
Entre os segmentos mais “cobiçados” 
pelos golpistas, o carro sai em dispa-
rada, equivalendo a 64% das fraudes. 
Enquanto as motos já fizeram parte de 
31% dos crimes e caminhões apresen-
tam 5%. As marcas mais visadas por 
fraudadores no ano passados foram 
Chevrolet, Volkswagen, Fiat e Toyota, 
nessa ordem. Já os modelos que mais 
são atingidos por esses golpes são: Cel-
ta e Gol – 9%, Palio – 6%, Corsa – 5%, 
Uno e Corolla – 4% cada, Hilux, Onix 
e Civic – 3%, HB20, Saveiro, Strada e 
Ka – 2% cada. Beatriz Soares, VP de 
Produto da OLX, analisou que a redu-
ção no número de golpes se deu pela 
educação digital e o uso da tecnologia. 
“Quanto mais os brasileiros forem in-
formados sobre os riscos do ambiente 
online e como se prevenirem, mais efe-
tivo se torna o combate a fraudes”, diz.

Brasileiros perdem R$ 2,7 bi em golpes 
online envolvendo compra de veículos, 
diz estudo

Saiba o que vai acontecer com os automóveis 
destruídos pelas chuvas no Rio Grande do Sul
Há dias os esforços de entes públicos 
e privados no Rio Grande do Sul estão 
voltados a atender pessoas em situa-
ção de emergência e em garantir sua 
saúde e seu bem-estar. Não há previ-
são de quando as águas vão abaixar e 
o cenário humanitário estará estabili-
zado, mas sabe-se que neste momen-
to se iniciará uma etapa de atenção às 
cidades. Além de ruas, casas, postes 
e árvores destruídas, marcam a paisa-
gem de cidades gaúchas carros desfi-
gurados, submersos, de ponta-cabeça, 
em encostas, calçadas e outros lugares 
inusitados, após serem arrastados por 
correntezas. Imagens aéreas dos ar-
redores do Aeroporto Salgado Filho, 
em Porto Alegre, mostram lojas das 
empresas de locação de veículos Loca-
liza e Movida.  A Localiza disse estar 
concentrada em garantir a segurança 
dos colaboradores e clientes e que os 
efeitos das enchentes em sua opera-
ção ainda estão sendo avaliados, mas 
não detalhou seus trâmites. A Movida 
não respondeu até o momento.Sobre o 

processo de remoção de veículos por 
parte de seguradoras, Ricardo Panse-
ra, vice-presidente para a região Sul da 
Federação Nacional dos Corretores de 
Seguros Privados e de Resseguros (Fe-
nacor), afirma que é necessário que as 
águas das inundações baixem para que 
se iniciem as operações. É necessário 
utilizar maquinário pesado e guinchos 
para a remoção das toneladas de metal, 

o que não é possível fazer em meio às 
cheias. Os veículos automotores são, 
então, levados para centros mecâni-
cos e elétricos, onde seus dispositivos 
são avaliados e inspecionados. A par-
tir desta etapa, será possível identificar 
se o veículo pode ser recuperado. A 
avaliação de Pansera é de que a maior 
parte dos veículos do estado, visto a 
proporção da tragédia, terá perda total

Brasileiros perdem R$ 2,7 bi em golpes online envolvendo compra 
de veículos, diz estudo

A cidade de Barueri é sem dúvida algu-
ma uma próspera cidade e um centro de 
muitas empresas de excelente qualidade 
, pesquisas e prestação de serviços.
Uma destas importantes empresas no 
ramo de tecnologia, está instalada no 
centro nervoso e financeiro de nossa 
cidade, e estamos falando da renomada 
e importante empresa Outlet dos No-
tebooks. Esta empresa que já atua no 
mercado de informática há vários anos, 
iniciou suas atividades pelo fato e opor-
tunidade observada na cidade, por haver 
uma grande procura de compra de Note-
books, computadores e produtos de in-
formática em geral. No seu início já atu-
ava atendendo e dando suporte, para as 
empresas públicas e privadas, visando 
sempre atender com alto nível de qua-
lidade e suporte a todo momento. Hoje 
a Outlet dos Notebooks, comercializa 
notebooks, desktops, periféricos e mui-
tos acessórios e vários equipamentos de 
informática de ultima geração, além de 
prestar assistência técnica e suporte para 
uma grande gama de hardware de vários 
fabricantes de TI. Quanto aos serviços 
técnicos estes vão desde reparos de pla-
cas simples e avançados, como também 
a um reparo em sistemas, e se neces-
sário a formatação para restabelecer a 
operação dos equipamentos que ali re-
cebe de seus clientes. Agilidade e velo-
cidade na resposta aos seus clientes e na 
entrega destes equipamentos reparados, 
é um grande diferencial desta empresa. 
Ali no centro da cidade de Barueri, você 
encontra também peças no atacado e va-
rejo, como também todos os suprimen-
tos de informática para o consumidor 
final, e até mesmo para outras empre-
sas de reparos da cidade. Atualmente a 
Outlet dos Notebooks possui uma equi-

pe técnica e administrativa altamente 
qualificada, para dar um atendimento 
personalizado e humanizado, cuidando 
de cada cliente em especial com suas 
necessidades,face a uma grande deman-
da de novos clientes a cada dia.  “Hoje 
nossa referência e estratégia são as ava-
liações no Google, onde temos a nota 
máxima e com as avaliações por escrito 
na página citando a qualidade e agilida-
de dos nossos atendimentos”cita com 
grande entusiasmo, o Diretor Anderson, 
responsável pela operação e comerciali-
zação nesta empresa. “Sempre estamos 
nos aperfeiçoando nos atendimentos, 
para apresentar o que tem de melhor em 
tecnologia, desde máquinas mais mo-
dernas para os reparos e até a questão 
da comodidade de ir até o cliente para 
realizar a retirada dos equipamentos 
para prestação de nossos serviços. Nes-
te sentido, estamos focados na excelên-
cia, qualidade dos nossos serviços e no 
atendimento ao cliente.” acrescenta o 
seu Diretor Anderson da Outlet dos No-
tebooks ao falar com entusiasmo de sua 
operação, que hoje conta com vários co-
laboradores certificados e tem um siste-
ma de gestão integrados, recursos estes 
que qualificam e colocam a Outlet dos 
Notebooks numa posição mais elevada 
, mas que garante a ela a possibilidade 
de poder atender a vários clientes, sejam 
pessoas físicas, profissionais liberais, 
pequenas ou grandes empresas, sempre 
com seus processos de qualidade e cer-
tificação já alcançadas, ao longo destes 
anos de operação em nossa cidade de 
Barueri.  Eles também possuem atendi-
mento especial para os usuários da linha 
de Games e Jogos. Se você ou sua em-
presa precisa de ajuda, consulta técnica, 
serviço de suporte, assistência técnica, e 
necessidade de compra de equipamen-
tos de informatica e acessorios, faça 
hoje mesmo contato com a Outlet dos 
Notebooks através dos seu canais de 
atendimentos, seja pessoalmente ali no 
endereço , rua Campos Sales 303, sala 
810, centro de Barueri, ou pelo fone fixo 
e também WhattsApp (11) 4163-3734, 
sempre de segunda a sexta das 09hs ate 
as 18hs. Na hora de atualizar seu micro 
ou notebook, ou mesmo adquirir um 
novo equipamento com procedência e 
qualidade, não deixe de falar e visitar 
a Outlet dos Notebooks, uma empresa 
séria e antenada com a evolução tecno-
lógica da área de TI. 

Outlet dos Notebooks 
Site: www.outletdosnotebooks.webloja.
app/
Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,  Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734,  De segunda a sexta das 
09hs ate as 18hs.

Outlet dos Notebooks, sua primeira 
opção de suporte e equipamentos 
de TI em Barueri
Esta empresa que já atua no mercado de informática há 
vários anos, iniciou suas atividades pelo fato e oportunidade 
observada na cidade
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A Comissão de Educação do Senado 
aprovou hoje (28), em Brasília, o pro-
jeto de lei (PL) 5665/23 que prorroga a 
vigência do Plano Nacional de Educa-
ção (PNE) até 31 de dezembro de 2025. 
Inicialmente, o texto previa a prorroga-
ção até 2028, mas senadores disseram 
haver um comprometimento do gover-
no e do parlamento para que a matéria 
fosse votada o mais rapidamente na Câ-
mara dos Deputados, para onde o tex-
to foi encaminhado, após ser aprovado 
pelo colegiado, salvo se houver recurso 
para análise no plenário do Senado. Os 
senadores aprovaram uma emenda do 
senador Cid Gomes (PSB-CE) para re-
duzir o prazo. Gomes argumentou que a 

Câmara e o Senado devem se compro-
meter com a rápida tramitação da pro-
posta. Composto por 20 metas, o atual 
plano decenal vence em 25 de junho. 
Instrumento de base da educação brasi-
leira, ele tem como diretrizes questões 
como a erradicação do analfabetismo, 
a universalização do atendimento esco-
lar e a valorização dos profissionais de 
educação. “A nosso ver, a prorrogação 
por quatro anos, como pretende o texto 
original, traz uma sinalização negativa 
para a sociedade de que o país não é 
capaz de fazer o planejamento estraté-
gico da educação e de que nem o Poder 
Executivo, nem o Legislativo priori-
zam as metas educacionais”, justificou 
Gomes. Acrescentou que “embora seja 
importante assegurar que não haja um 
lapso de tempo sem que tenhamos me-
tas definidas para o setor educacional, 
é também fundamental que esse lapso 
seja restrito ao tempo necessário para a 
deliberação legislativa compromissada 
com a educação brasileira”. A senadora 
Zenaide Maia (PSD-RN) chegou a de-
fender a manutenção do prazo de vigên-
cia em 2028, mas não houve aceitação 
do colegiado.

Comissão do Senado aprova prorrogação 
do Plano Nacional de Educação

No mês de maio, a professora Vitória 
Gabrielly, que ministra aulas para o jar-
dim I E, no Centro Educacional Antô-
nio Mansur, inovou em sua abordagem 
educacional ao introduzir uma proposta 
lúdica para ensinar os alunos. Essa ação 
lúdica não apenas tornou o aprendizado 
mais atraente, mas também facilitou a 
compreensão dos conceitos matemáti-
cos. Na ocasião, a profissional explorou 
uma variedade de atividades, desde jo-
gos de tabuleiro até culinária, pinturas, 
brincadeiras e gincanas. Em particular, 
destacaram-se os desafios matemáticos, 

como o ensino dos numerais através da 
“Pizza Numérica”. Nessa atividade, os 
alunos não apenas aprenderam sobre os 
números, mas também praticaram habili-
dades matemáticas de maneira divertida. 
Ao participarem da preparação de uma 
pizza, eles foram desafiados a contar os 
ingredientes, determinar proporções e 
até mesmo resolver problemas simples 
de adição e subtração. Ao envolver os 
alunos em uma atividade interativa como 
esta, a professora criou um ambiente de 
aprendizado dinâmico e estimulante, 
onde os pequenos se sentiram motivados 

e engajados em explorar e aprender. A 
experiência não apenas fortaleceu o do-
mínio dos numerais, mas também traba-
lhou habilidades de colaboração, resolu-
ção de problemas e senso crítico.

Educadora do Centro Educacional Antônio Mansur realizou 
desafios matemáticos com os alunos do jardim I E

A aprendizagem baseada em projetos 
de sala é uma abordagem pedagógica 
que se destaca por seu potencial em 
desenvolver uma série de habilidades 
essenciais dos alunos. Pensando nisso, 
as educadoras do Centro Educacional 
Maria Martinha dos Santos, desenvol-
vem projetos que incentivam a comu-
nicação, o trabalho em equipe e o bem-
-estar dos alunos.
Os projetos de sala realizados apresen-
tam abordagens lúdicas e divertidas 
para envolver as crianças, utilizando 
atividades diversificadas e brincadei-
ras como ferramentas educativas para 
transmitir conceitos importantes. 
Realizadas dentro dos espaços da 
unidade, as atividades garantem uma 
interação completa entre todos, pro-
movendo compreensão e participação 
ativa dos grupos. Podemos destacar o 
projeto “Carinho Sim, Mordida Não”, 

objetivo foi ensinar às crianças a im-
portância do respeito e da empatia nas 
relações sociais. Através de atividades 
e brincadeiras, os alunos são incenti-
vados a compreender que morder pode 
causar dor e machucar o amiguinho, 
promovendo a reflexão sobre o impac-
to de suas ações nos outros. 
A proposta buscou construir um am-
biente de convívio onde o carinho e o 
respeito prevaleçam, incentivando os 
pequenos a expressarem seus senti-
mentos de forma positiva, como fazer 
carinho e pedir desculpas quando ne-
cessário. Ao proporcionar experiên-
cias educativas significativas e adap-
tadas às necessidades e interesses das 
crianças, esses projetos contribuem 
para o seu crescimento e desenvolvi-
mento saudável, preparando-as para 
enfrentar os desafios da vida com au-
tonomia e responsabilidade.

Pensando no desenvolvimento dos alunos, 
educadoras do Centro Educacional Maria Martinha 
dos Santos realizaram criativos projetos de sala

A formatura do CCPL Barueri não ape-
nas marcou o fim de uma jornada, mas 
marcou o início de uma nova fase repleta 
de possibilidades e oportunidades para 
os alunos. No dia 27 de maio, aconteceu 
na Praça das Artes, a cerimônia de for-
matura dos cursos profissionalizantes do 

Centro de Capacitação Profissional e La-
zer de Barueri. A mesa solene, composta 
por figuras ilustres e autoridades com-
prometidas, testemunhou esse momento 
especial. Entre os presentes, destaca-
vam-se o Secretário Municipal de As-
sistência Social, Doutor Paulo Roberto, 

ao seu lado, o Vereador Toninho Furlan, 
Presidente da Câmara Municipal, levou 
palavras de incentivo e reconhecimento 
aos formandos, ressaltando a importân-
cia da educação e da capacitação pro-
fissional para o desenvolvimento da co-
munidade. A presença do Vice-Prefeito 
José Roberto Piteri, acompanhado de sua 
esposa e Conselheira do Fundo Social de 
Solidariedade, Damares Borges Piteri, 
foi um apoio da administração munici-
pal a iniciativas como essa, que têm o 
objetivo de transformar vidas e promo-
ver o crescimento sustentável da cidade. 
E não poderíamos deixar de mencionar 
as coordenadoras das unidades do CCPL 
Barueri, Daiane da Matta, Pamela Tho-
maz e Regina Figueiredo, cujo compro-
metimento e dedicação foram essenciais 
para o sucesso deste dia memorável. 
Entre os formandos, uma variedade de 
cursos foi concluído com sucesso, desde 
Assistente Administrativo até Portaria 
e Recepção, refletindo a diversidade de 
oportunidades oferecidas pelo programa. 
Ao longo da cerimônia, cada formando 
teve a oportunidade de compartilhar um 
breve momento de gratidão e celebração, 
destacando os desafios superados e as 
conquistas alcançadas. E, ao final, as pa-
lavras de encorajamento das autoridades, 
inspirou os formandos a seguir em frente 
com determinação e esperança em seus 
futuros profissionais.

Alunos do CCPL Barueri participaram 
da cerimônia de formatura na Praça 
das Artes
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uase 2 milhões de pessoas retiraram ab-
sorventes de graça por meio do Programa 
Dignidade Menstrual, lançado neste ano, 
segundo dados divulgados pelo Ministé-
rio da Saúde. Os produtos podem ser reti-
rados em unidades da Farmácia Popular. 
Estima-se que o programa pode benefi-
ciar cerca de 24 milhões de pessoas, com 
idades entre 10 e 49 anos, e que não têm 
acesso ao item durante o ciclo menstrual. 
“Até a data de 24 de maio, 1.737.061 
pessoas foram atendidas pelo Programa, 
retirando seus absorventes em estabele-
cimentos credenciados ao Programa Far-
mácia Popular”, informou o ministério à 
Agência Brasil, por meio da assessoria de 
imprensa, é lembrado o Dia Internacional 
da Dignidade Menstrual. A pasta destaca 
que a data é reconhecida em mais de 50 
países e tem o intuito de discutir e enfren-

tar a pobreza menstrual, que afeta signi-
ficativamente a vida de quem menstrua. 
O ministério não manifestou-se sobre es-
tudo do Fundo das Nações Unidas para a 
Infância (Unicef), segundo o qual mens-
truação segura ainda é um desafio no 
Brasil. O estudo concluiu que “o direito 
de menstruar de maneira digna, segura 
e com acesso a itens de higiene ainda é 
um desafio para adolescentes e jovens, o 
que inclui meninas, mulheres, homens e 
meninos trans e pessoas não binárias que 
menstruam”.

Dificuldades
A médica ginecologista Daniela Ange-
rame Yela, membro da Comissão de Gi-
necologia Endócrina da Federação Bra-
sileira das Associações de Ginecologia 
e Obstetrícia (Febrasgo), concorda com 

o Unicef.  Segundo a médica, existem 
políticas públicas que estão tentando mu-
dar esse cenário no país, mas ainda se vê 
bastantes dificuldades, em especial entre 
a população mais carente. Informou que 
teses feitas por alunos da Universidade 
Estadual de Campinas (Unicamp) apon-
taram carências em termos de menstru-
ação digna em populações ribeirinhas da 
Amazônia e em zonas de fronteiras que 
recebem muito imigrantes. “Essas pes-
soas têm muita dificuldade”. Explicou 
que também em grandes centros, como 
São Paulo, há muitas mulheres com di-
ficuldade de se cadastrarem nos progra-
mas governamentais para terem acesso 
aos absorventes higiênicos. “Tem mui-
tos programas públicos, mas nem todo 
mundo consegue ter acesso a tudo”. Na 
avaliação da ginecologista, deveriam ser 
feitas campanhas de conscientização nas 
escolas, visando acessar meninas e ado-
lescentes. “Acho que é onde a gente vai 
conseguir uma abrangência maior, além 
de divulgação, porque aí elas conseguem 
passar para as mães e para o restante da 
população”. Em relação aos programas 
públicos, Daniela Angerame Yela defen-
deu que sejam ampliados, porque, a seu 
ver, isso não representará um custo gran-
de para os governos. A Unicamp realizou 
campanha de arrecadação de absorventes 
que foram doados a populações carentes 
de Campinas e Valinhos.

A pesquisa Desigualdades nos Indica-
dores de Saúde da Mulher e da Criança 
no Estado do Rio de Janeiro constatou 
que a mortalidade materna no território 
fluminense praticamente dobrou, com-
parando a razão de mortalidade materna 
(RMM) do ano de 2018 com a do biênio 
2020/2021, período marcado pela pande-
mia da covid-19. A razão subiu de 61,7 
óbitos para cada 100 mil nascidos vivos, 
em 2018, para mais de 130 óbitos por 
100 mil nascidos vivos no biênio. Co-
ordenada pela doutora em saúde pública 
Sandra Fonseca, da Universidade Fede-
ral Fluminense (UFF), a pesquisa mostra 
ainda que a situação é agravada entre as 
mães pretas, que teve a RMM de 220 no 
biênio 2020/2021. Mortalidade materna 
compreende todo o período gestacional, 
mesmo quando a mulher sofre aborto, 
além do momento do parto e ainda o 
puerpério, que engloba os 42 dias após 
o parto. No artigo anterior Tendência da 
mortalidade materna no estado do Rio de 
Janeiro, publicado em 2022 e que com-
preende o período de 2006 a 2018, veri-
ficou-se que o estado manteve média de 
cerca de 60 a 70 óbitos de mulheres para 
cada 100 mil nascidos vivos. “O projeto 

está acompanhando os indicadores das 
mulheres e das crianças, estudando vá-
rias regiões do Rio de Janeiro e o estado 
como um todo”, disse Sandra.

Queda lenta
Nesse artigo, que abrange 12 anos de 
2006 a 2018, os pesquisadores verifica-
ram que estava ocorrendo uma queda 
na mortalidade materna, que era um in-
dicador favorável, “mas era uma queda 
muito lenta”, comentou a professora da 
UFF. O objetivo do Brasil é diminuir a 
mortalidade materna até chegar a pelo 
menos 30 por 100 mil, em 2030. No 
período de 2006 a 2018, a mortalidade 
materna variou de 76,6 óbitos para cada 
100 mil nascidos vivos (2006) para 61,7 
em 100 mil nascidos vivos (2018), no es-
tado do Rio de Janeiro. “Na velocidade 
que vinha caindo, a gente não chegaria 
a 2030 com esse valor (30 por 100 mil). 
A ideia da Organização Mundial da Saú-
de (OMS) era que melhorasse a saúde da 
mulher e da criança para vários indicado-
res até 2030 e depois reavaliar as metas. 
Para piorar esse cenário, ocorreu a pan-
demia e a covid-19 comprometeu de for-
ma mais grave idosos e também gestan-
tes”. Durante todos os anos estudados, 
a hipertensão foi a causa principal dos 
óbitos maternos, com exceção de 2020 
e 2021, em que a covid-19 foi a maior 
causa. O estudo feito também por raça e 
cor de pele apurou que mesmo durante 
a pandemia, as mulheres de cor preta ti-
nham valores muito mais elevados desse 
indicador de mortalidade materna. “Isso 
não melhorou durante a pandemia. Todo 
mundo aumentou. 

Representantes do setor dos planos de 
saúde prometeram reverter os recentes 
cancelamentos unilaterais de contratos 
relacionados a algumas doenças e trans-
tornos, informou o presidente da Câma-
ra dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL). 
“Em reunião realizada agora há pouco 
com representantes do setor, acordamos 
que eles suspenderão os cancelamentos 
recentes relacionados a algumas doen-
ças e transtornos”, disse Lira em uma 
rede social. Nos últimos meses, tem au-
mentado o número de queixas de con-
sumidores sobre o cancelamento unila-
teral de planos de saúde, de acordo com 
o Instituto de Defesa do Consumidor 
(Idec). “Na prática, as operadoras en-
tendem que podem expulsar usuários de 
suas carteiras e definir os contratos con-
siderados indesejáveis, discriminando 
as pessoas que, por sua condição, repre-
sentam maiores despesas assistenciais”, 
afirmou o Idec, em nota publicada. 
Entre abril de 2023 e janeiro de 2024, 
foram registradas mais de 5,4 mil recla-
mações de cancelamentos unilaterais de 
planos de saúde no portal do consumi-
dor.gov.br, ligado à Secretaria Nacional 
do Consumidor (Senacon). Para discutir 
o tema, participaram da reunião de hoje 

com Lira representantes de empresas 
como Bradesco Saúde, Amil, Unimed 
Nacional, Sul-Americana, Rede Dor 
Sul-América e da Associação Brasileira 
de Planos de Saúde (Abramge). 
Também esteve o deputado federal Du-
arte Junior (PSB-MA), relator do proje-

to em tramitação na Câmara que prevê 
alterações na Lei dos Planos de Saúde 
(Lei 9.656 de 1998). Segundo o parla-
mentar, as empresas se comprometeram 
a anular os cancelamentos unilaterais 
dos últimos dois anos, reativando os 
planos suspensos.  

Quase 2 milhões de pessoas receberam 
absorvente de graça este ano

Rio: pesquisa mostra aumento da mortalidade 
materna durante a pandemia

Planos de saúde prometem reverter 
cancelamento unilateral de contratos

Nesta semana (de 20 a 23 de maio), mui-
tas instituições foram atendidas: Cáritas, 
Casa de Passagem, Cooperativa Unindo 
Forças, Empório Mães Cuidadoras III e 
Cepac, que executa os serviços de aco-
lhimento para crianças e adolescentes 
(Casa da Criança, Casa Glorinha e Re-
sidência Inclusiva). Adultos, jovens e 
crianças atendidas nessas instituições 
receberam 167 cobertores, 195 mantas e 
642 peças de agasalho de moletom. 

Atendidos anteriormente 
Na semana anterior foram atendidos 
os bolsistas do Programa ReNascer, os 
pacientes do Centro de Hemodiálise do 
HMB (Hospital Municipal de Barueri), 
as mães da Maternidade Municipal e do 
setor neonatal do HMB e os frequenta-
dores da Secretaria dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência (SDPD).  Na he-
modiálise foram entregues 260 mantas 
e 260 sacolas de tecido confeccionadas 

pelos Núcleos de Moda. Já nas materni-
dades, 62 mães receberam os kits bebê 
com um macacão e um conjunto e 62 
mantas de microfibra. Os atendidos na 
SDPD ganharam 952 peças de moletom, 
476 cobertores e 511 mantas.  Anterior-
mente, as distribuições aconteceram 
para os idosos do Parque da Maturidade 
José Dias da Silva e os garis e trabalha-
dores da Cooperyara. O Fundo Social 
de Solidariedade de Barueri e a Sads 
continuam trabalhando. Nessas três se-
manas de Campanha já foram distribuí-
das 9.681 peças entre kits bebê, roupas, 
mantas e cobertores. 

Números 
Desde 2007 a Campanha do Agasalho 
de Barueri distribui somente roupas no-
vas. Nesta primeira fase a Sads vai ad-
quirir 27.500 cobertores e 9.200 mantas. 
Além disso, a expectativa é de que as 
25 alunas que já concluíram os cursos e 
as instrutoras dos Núcleos de Moda con-
feccionem 40 mil peças novas de mole-
tom. Enquanto estiverem costurando os 
agasalhos, elas recebem uma bolsa-au-
xílio no valor de um salário mínimo. Se 
você quiser colaborar com a Campanha 
do Agasalho, entre em contato pelo tele-
fone (11) 4199-2818. 

Campanha do Agasalho de Barueri 
realiza novas distribuições

Especialistas alertam para a necessidade 
de conscientização e conhecimento das 
mucopolissacaridoses (MPSs) e refor-
çam a importância do diagnóstico pre-
coce por meio da expansão do teste do 
pezinho e do tratamento mais adequado. 
O Dia Internacional de Conscientização 
sobre as MPSs foi comemorado neste 
mês. Também chamadas de Síndrome de 
Hunter ou MPS-II, as MPSs são doenças 
genéticas raras, sendo o tipo II o mais 
comum no Brasil. Sua presença é resul-
tado de uma falha em um gene localiza-
do no cromossomo X. Por esse motivo, 
a síndrome ocorre quase exclusivamente 
em meninos. De acordo com o geneticis-
ta do Hospital de Clínicas de Porto Ale-
gre Roberto Giugliani, a MPSs é uma 
doença de depósito. “Nosso organismo é 
uma usina de reciclagem, sempre apro-
veitando seus componentes. O mucopo-
lissacarídeo é fabricado no organismo e 

é importante para a movimentação das 
articulações e para dar sustentação aos 
órgãos. É um componente muito pre-
sente em várias partes do organismo”, 
explicou Giygliani, que é também pro-
fessor da Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul e co-fundador da Casa 
dos Raros. Segundo o médico, ao mes-
mo tempo que o organismo produz essa 
substância, precisa destruir parte do que 
foi fabricado. 
Porém, nas pessoas que têm a Síndrome 
de Hunter, o corpo não entende que é 
preciso degradar a substância, gerando 
então o excesso, que se acumula em di-
ferentes órgãos e causa diversos proble-
mas e desequilíbrio no organismo. 
“O que causa essa falha no mecanismo 
de degradação é uma falha na sequência 
do DNA, alterando a produção da prote-
ína que degrada o polissacarídeo respon-
sável por manter esse equilíbrio.

Médicos chamam atenção para 
mucopolissacaridose, doença 
genética rara

A Campanha do Agasalho de Barueri Tudo Novo segue aquecendo

O estado de São Paulo registrou 37 ca-
sos de coqueluche este ano. Só na capi-
tal, foram confirmados 32 casos, o que 
representa aumento de quatro vezes em 
relação a todo o ano de 2023, diz a Secre-
taria Municipal da Saúde (SMS), que não 
registra mortes pela doença. A cobertura 
vacinal da coqueluche é monitorada pela 
aplicação da pentavalente, vacina combi-
nada usada para prevenir difteria, tétano, 
pertussis, hepatite B (recombinante) e 
Haemophilus influenzae B (conjuga-
da). No ano passado, a cobertura foi de 
90,42% em menores de 1 ano de idade na 
capital. Causada pela bactéria Borderella, 
a coqueluche, pertussis ou tosse compri-
da, como é popularmente conhecida, é 
uma infecção respiratória. A bactéria se 
aloja na garganta e, em crianças, pode ser 
fatal, ao causar insuficiência respiratória. 
Como prevenção, existe a vacina pen-
tavalente, oferecida gratuitamente pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS) aos 2, 
4 e 6 meses de vida. Mais dois reforços 
com a vacina DTP (difteria, tétano e per-
tussis), conhecida também como tríplice 
bacteriana infantil, são indicados aos 15 
meses e aos 4 anos. A doença tende a se 

alastrar mais em tempos de clima ameno 
ou frio, como na primavera e no inver-
no, quando as pessoas permanecerem 
mais em ambientes fechados. Basta um 
contato com a tosse ou secreção da pes-
soa com a enfermidade para se infectar. 
Altamente transmissível, a coqueluche 
pode gerar, a cada infecção, 17 casos se-
cundários. O potencial de transmissão é 
semelhante ao do sarampo e da varicela 
e muito maior do que o da covid-19, que 
gera em torno de três casos secundários 
a cada infecção. A coqueluche começa 
com a fase catarral, que dura até duas se-
manas, marcada por febre pouco intensa, 
mal-estar geral, coriza e tosse seca, sen-
do a mais infectante e quando a frequên-
cia e a intensidade dos acessos de tosse 
aumentam gradualmente. 

São Paulo já tem quatro vezes mais 
casos de coqueluche que em 2023

Em menos de um ano, usuários fizeram mais de 5,4 mil reclamações
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em maio, priorize seu bem-estar es-
tabelecendo uma rotina que faça sen-
tido para você. A Lua Nova em Touro 
(08/05) ajuda você a se concentrar na 
saúde física, talvez explorando novas 
formas de se exercitar ou mudanças de 
hábitos alimentares. Vênus em Gêmeos 
(23/05), aumenta o seu bem-estar so-
cial, te relembrando sobre a importân-
cia de criar laços que trazem alegria. 

Câncer, a Lua Nova em Touro (08/05), te 
motiva a estabelecer rituais de autocuida-
do que nutrem o corpo e a alma. Vênus 
em Gêmeos (23/05) dá suporte para o 
seu bem-estar social, levando você a se 
cercar de relações positivas e inspirado-
ras. A Lua Cheia em Sagitário (23/05), 
já chama a atenção para outro bem-estar 

As movimentações astrológicas no 
mês de maio para os Librianos se con-
centram no bem-estar, começando 
com a Lua Nova em Touro (08/05), 
que leva você a estabelecer uma roti-
na equilibrada que ajude a melhorar 
a sua saúde física. Vênus em Gêmeos 
(23/05) enfatiza o bem-estar mental.

O mês de maio incentiva Sagitário a se 
concentrar no bem-estar geral. A Lua 
Nova em Touro convida você a definir 
intenções para a saúde física, conside-
rando novas rotinas de condicionamen-
to físico ou ajustes na dieta. Vênus em 
Gêmeos apoia o bem-estar mental e 
emocional, enfatizando a importância 
da auto expressão e das saídas criativas.

A Lua Nova em Touro (08/05) motiva 
você a pensar em estabelecer uma rotina 
estável que contribua para a sua saúde 
física. Vênus em Gêmeos (23/05) apon-
ta a relação entre o bem-estar mental e 
emocional, trazendo mais sutileza para 
que você se comunique abertamente so-
bre seus sentimentos. A Lua te aconselha 
a explorar atividades que tragam alegria.

Priorizar o bem-estar em todos os níveis 
é a energia astrológica para Peixes nes-
te mês. A Lua Nova em Touro (08/05), 
desperta em você a vontade de estabe-
lecer uma rotina fundamentada e que 
faça sentido no seu dia a dia. Vênus em 
Gêmeos (23/05), relembra que o bem-
-estar mental e emocional requer de 
você a expressão de seus sentimentos 

Escorpião, este é o mês de cuidar do 
seu bem-estar holístico. A Lua Nova 
em Touro (08/05), te traz a energia ne-
cessária para estabelecer rituais de au-
tocuidado que nutram corpo e alma. 
Vênus em Gêmeos (23/05) apoia o seu 
bem-estar social, levando você a se co-
nectar com pessoas que te elevam. cha-
ma a atenção para o bem-estar mental.

Touro, em maio, cuide do seu bem-estar 
geral! A Lua Nova em seu signo (08/05), 
leva você a definir intenções de cresci-
mento pessoal e autocuidado. Vênus 
em Gêmeos (23/05), enfatiza a conexão 
entre o bem-estar mental e emocional, 
te inspirando a ter uma comunicação 
aberta sobre seus sentimentos. A Lua 
Cheia em Sagitário (23/05), conscien-
tiza você sobre o seu bem-estar físico.

A Lua Nova em Touro (08/05), in-
centiva você a criar um ambiente se-
reno e confortável que dê suporte à 
sua saúde mental como, por exemplo, 
dando chances a uma terapia holís-
tica ou um psicólogo. Vênus em seu 
signo (23/05), enfatiza o amor-próprio 
e o cultivo das relações emocionais. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Maio gera aos Leoninos concentra-
ção no bem-estar geral. A Lua Nova 
em Touro (08/05) convida a definir 
intenções para a saúde física, conside-
rando rotinas mais saudáveis. Vênus 
em Gêmeos (23/05), apoia o bem-es-
tar mental e emocional, priorizando 
a importância de fazer coisas novas.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Começando com a Lua Nova em Touro 
(08/05), maio te incentiva a estabele-
cer uma rotina estável que apoie a sua 
saúde física. Chega Vênus em Gêmeos 
(23/05), enfatizando a conexão entre o 
bem-estar mental e emocional, desper-
tando em você vontade de se comunicar 
abertamente sobre seus sentimentos.

Para Aquário, há um foco no bem-es-
tar neste mês de maio. A Lua Nova em 
Touro (08/05), te faz perceber como 
é importante priorizar a saúde física 
com hábitos mais nutritivos. Vênus em 
Gêmeos (23/05), te relembra a impor-
tância da conexão entre o bem-estar 
mental e emocional, te inspirando a ex-
pressar seus sentimentos abertamente.

Em Cartaz

À medida que o mundo desmorona, a jo-
vem Furiosa é capturada do Lugar Verde 
das Muitas Mães e cai nas mãos de uma 
grande Horda de Motociclistas liderada 
pelo Senhor da Guerra Dementus. Ao 
atravessarem o Deserto, eles encontram 
a Cidadela presidida pelo Imortal Joe. 
Enquanto os dois tiranos lutam pela do-
minação, Furiosa deve sobreviver a mui-
tas provações ao reunir os meios para 
encontrar o caminho de volta para casa. 
Classificação indicativa 16 Anos. Con-
tém drogas ilícitas, violência extrema.

Amigos Imaginários
Gênero: Aventura  
Classificação: Livre

Planeta dos 
Macacos: O 
Reinado
Gênero: Ação   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 29/05/2024

Back to Black
Gênero: Biografia  
Classificação: 16 Anos

Ghostbusters: 
Apocalipse de Gelo
Gênero: Aventura   
Classificação: 14 Anos

Suga - Agust D Tour 
D-Day The Movie
Gênero: Musical  
Classificação: Livre

Imaculada
Gênero: Terror
Classificação: 14 Anos

FURIOSA: UMA 
SAGA MAD MAX

INGREDIENTES 

500 g de peito de frango sem pele
1/2 litro de caldo de galinha
4 colheres (sopa) de óleo
1 dente de alho amassado
1 cebola picada
3 tomates sem pele e sem sementes
1 xícara (chá) de ervilhas
sal a gosto
pimenta-do-reino a gosto

Massa
250 ml de leite
3/4 de xícara (chá) de óleo
2 ovos
1 e 1/2 xícara (chá) de farinha de 
trigo
sal a gosto
1 colher (sopa) de fermento em pó
queijo ralado a gosto

MODO DE PREPARO

Recheio:
Cozinhe o peito de frango no cal-
do até ficar macio. Separe 1 xíca-
ra (chá) de caldo do cozimento e 
reserve. Refogue os demais ingre-
dientes e acrescente as ervilhas por 
último. Desfie o frango, misture ao 
caldo e deixe cozinhar até secar.

Massa:
Bata o leite, o óleo e os ovos no li-
quidificador em velocidade baixa.
Acrescente aos poucos a farinha, o 
sal e o fermento. Despeje metade 
da massa em uma forma untada e 
adicione o recheio sobre ela. Cubra 
com o restante de massa e o queijo 
ralado. Leve ao forno preaquecido 
(180° C) até dourar.

Culinária

Torta de frango

ENTRETENIMENTO

Que tal conhecer uma cultura repleta 
de cores, riquezas e história? Só visi-
tar o mais novo espaço multissensorial 
do Centro de Referência pela Primeira 
Infância (CRPI), da Secretaria de Edu-
cação de Barueri, que recriou de forma 
lúdica e cheia de detalhes o Continente 
Africano. A ação faz parte do projeto 
“Volta ao Mundo”.  Como sempre, tudo 
foi construído com muita criatividade 
pensando nas possibilidades de desco-
bertas da criança. Isso quem explica é a 
artista plástica - e africana - Maria João 
Gomes de Lima, que além de homenage-
ar a região onde nasceu, é a responsável 
pela criação do espaço. “A gente sem-
pre pensa primeiro na criança, no que 

vai chamar mais atenção. Colocamos 
elementos que estão mais presentes no 
imaginário dela, como animais da savana 
africana e os principais símbolos, como 
a pirâmide do Egito e o ouro do Marro-
cos, dentre outros”, explicou Maria que, 
conta com ajuda da sua equipe formada 
por Cláudia Garacis, Rosana Ferreira da 
Silva e Thais Mayumimuratani. 

Savana 
Para representar a savana, um leão tridi-
mensional na porta de entrada foi criado 
com papelão, papel kraft e TNT. Além de 
um escorregador de girafa que animou a 
criançada. Na parede, para explorar di-
versas texturas, outros animais marcaram 
presença: um elefante feito com esponja 
de aço, uma hiena feita de feijões e a ze-
bra com relevos de tecido.   

Egito  
Já na representação do Egito, não poderia 
faltar a pirâmide grande o suficiente para 
ser explorada. Lá, as crianças com suas 
lanternas descobriram os hieróglifos de-
senhados na parte interna. Além do sar-
cófago e de uma múmia de um metro de 
altura pronta para ser enrolada com uma 
faixa branca de TNT.  No estilo “Indiana 
Jones”, as crianças contam também com 
binóculos feitos de papelão, chapéu e co-

lete confeccionados especialmente para 
os pequenos exploradores. Nesse espaço, 
um painel simulando um jipe se tornou 
o espaço “Instagramável” para as fotos.   

Cultura africana  
Nas janelas do espaço, as capitais afri-
canas foram desenhadas com a silhueta 
de cada cidade com os seus nomes des-
tacados. Um aprendizado também para 
os pais, que tiveram contato com no-
mes, como Ouagadougou, do estado de 
Burquina Faso, e Yaoundé, que fica em 
Camarões. Os pequeninos também se 
divertem ao assistir no telão as danças 
tradicionais performadas pelas crianças 
de Uganda. “O objetivo é proporcionar 
vivências para as crianças e dar acesso 
a outras culturas. Além disso, estamos 
trabalhando com a diversidade e a va-
lorização de outras temáticas de forma 
lúdica, contribuindo para uma geração 
com repertório mais rico e democrático”, 
explica a diretora do CRPI Elaine Cris-
tina Barbosa.  Interessados em conhecer 
o laboratório multissensorial e os outros 
territórios preparados para o desenvol-
vimento de crianças de zero a seis anos 
devem se inscrever pelo número (11) 
3164-1131. O Centro de Referência pela 
Primeira Infância fica na rua Terra, 326 – 
Jardim Tupanci.   

Berço da humanidade: África é tema 
do espaço multissensorial do CRPI 
em Barueri

Os tutores que aguardavam uma nova 
oportunidade para castrarem seus ani-
mais de estimação agora terão uma nova 
chance. No dia 5 de junho, às 8h, será 
aberto o agendamento de castração gra-
tuito promovido pela Prefeitura de Ba-
rueri, por meio da Secretaria de Recur-
sos Naturais e Meio Ambiente (Sema). 
A inscrição será totalmente on-line, no 
Portal Pet, e permanecerá aberta até o es-
gotamento das vagas, que totalizam 250 
(80 para caninos fêmeas, 60 para caninos 
machos, 60 para felinos fêmeas e 50 para 
felinos machos). É bom lembrar que de-
vido à grande procura, as vagas esgotam 
rápido, por isso é importante acessar o 
site logo cedo e insistir, já que o sistema 
pode ficar sobrecarregado.  

Condições para a castração 
Para ser castrado o animal deve estar na 
faixa etária entre 7 meses e 7 anos. Como 

o serviço é exclusivo para moradores de 
Barueri, é necessário ter o Registro Geral 
Animal (RGA), O qual deve estar atre-
lado ao CPF e a um endereço de e-mail 
válido do tutor. A Sema alerta que o re-
gistro de animais que não pertencem de 
fato a um munícipe é considerado crime 
previsto na legislação penal brasileira. 
Após a finalização do agendamento é 
necessário imprimir e ler com atenção as 
orientações pré-cirúrgicas. A ficha tam-
bém deve ser entregue preenchida e as-
sinada no dia do procedimento, que será 
informado ao longo do processo de agen-
damento. Para passar pela cirurgia o pet 
deve estar em boas condições de saúde.    
No dia da castração será permitida a per-
manência de apenas uma pessoa maior 
de 18 anos por pet, e esta deve ter capa-
cidade de conter o animal. É importante 
que esse acompanhante conheça o histó-
rico de vida e de saúde do pet, caso o ve-
terinário pergunte. Não será permitida a 
permanência de menores de idade no re-
cinto. Felinos deverão ser transportados 
em caixas apropriadas; já os cães, estar 
com coleira e focinheira e ser conduzidos 
por guia. Seguir as orientações da equipe 
organizadora é fundamental para a boa 
condução dos procedimentos, bem como 
as informações pré-operatórias que são 
passadas no local.  

Próximo agendamento de castração 
de pets será no dia 5 de junho



De 30 de Maio à 05 de Junho de 2024 www.jornalnc.com


